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Sacarán 
espectaculares del 

centro histórico

Invierte gobierno 
mil 600 mdp en 
infraestructura 

hidráulica 

Congreso aprueba ampliar declaratoria 
del sistema de Justicia Penal a22

Firmarán 
convenio 
la CFE y el 
Ayuntamiento 
de Tepic, llegan 
a acuerdos    

*Muchas interrogantes que había entre miles de nayaritas, quienes en su mayoría tenían 
incertidumbre por que se presumía que el fiscal general del estado estaba haciendo sus 
maletas para incorporarse a la administración del Bronco, en el estado de Nuevo León, 
quedaron totalmente despejadas.
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Nayarit no solo exporta productos 
del campo, también exporta 
modelo de seguridad: Veytia 

*Al reunirse con periodistas 
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De nueva cuenta vuelve el problema del 
corte de energía que afecta a los pozos 
que abastecen de agua a Tepic. Desde 
luego que esto ya se volvió un tema muy 
politizado. Lo que pasa en realidad entre 
el H. Ayuntamiento y la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), con el SIAPA en 
medio, solamente los involucrados lo saben 
a ciencia cierta, porque a la población, que 
es en realidad la más afectada, por lo pronto 
se dedica a puro hacer suposiciones, cosa 
que en cierto modo está polarizando a la 
opinión pública.

Si la CFE se niega ahora a hacer 
convenios, según dice el H. Ayuntamiento 
de Tepic, se podría deducir que es muy 
probable que la CFE ya esté privatizada o 
esté a un paso de serlo, y que los nuevos 
concesionarios no quieren tomar posesión 
con broncas tales como los adeudos que 
se dice no nada más los tiene el municipio 
de la capital nayarita y del estado, sino 
también de varios en todo el país; y por lo 
mismo los nuevos concesionarios quieren 
que se les entregue lo más limpio posible de 
adeudos. O también ha sido una condición 
impuesta por los posibles compradores de 
la supuesta todavía paraestatal.

Independientemente de lo que diga una 
parte y otra, lo que sí es un hecho es que 
quien paga los platos rotos siempre es la 
población por la escases de agua; pero 
claro que esto no es nada nuevo, pues ya 
es una constante desde que la mancha 
urbana se extendió sin ton ni son, y esa 
escases del vital líquido se acentúa más 
en las partes altas de la ciudad.

Lo que resulta inconcebible es que siendo 
la CFE una empresa del gobierno le tenga 
que cobrar tanto a los gobiernos estatales 
y municipales, pues se supone que si se 
genera electricidad es para garantizarla a 
todo el país. Esto de que los gobiernos en 
sus tres niveles tengan que pagar por el 
consumo eléctrico es tan aberrante como si 
por ejemplo un padre de familia le cobrara 
a su esposa e hijos por lo que se gasta 
de luz y agua en su casa y si nadie de su 
familia puede cubrir la cuota verse en la 
necesidad de cortarles el suministro y sin 
permitirles bañarse ni estar en la sala para 
hacer la tarea o ver televisión, etcétera.

Y eso de que la CFE se monte en su 
macho queriendo que se le pague de 
contado esos 70 o 90 millones de pesos que 

dice se le adeudan, pues es como si una 
persona rentara una casa y a los días de 
haberla ocupado, el dueño le dice al nuevo 
inquilino que tiene que pagarle también los 
14 meses de renta que le quedó a deber 
el anterior arrendatario; y de contado; ah, 
y que también tiene que cubrir los recibos 
de agua y luz que dejó de pagar el inquilino 
anterior y que son muchos o algo así por el 
estilo. Algo parecido a esto es, de acuerdo 
a lo que se informa en los medios que pone 
de pretexto el H. Ayuntamiento, lo que 
quiere la CFE: que le pague todo lo que 
se debe desde administraciones pasadas 
y al contado. 

Si la CFE persiste en esta inflexibilidad, 
estará dando a entender que la población 
de Tepic le importa un comino, además 
de no tomar en cuenta que el calor no 
disminuye y que el funcionamiento de los 
pozos es de vital importancia para toda la 
población. Así que si aún no se privatiza 
de bien a bien la CFE y como empresa 
paraestatal que es pero con la titularidad 
del gobierno federal, este debe garantizar 
el abasto de agua a todo el estado de 
Nayarit o en su caso, eximir del pago de 
todo adeudo a todos los gobiernos tanto 
estatales como municipales, así como se 
dice se eximió a la CFE tener que pagar 
el uso del suelo (predial); porque es aquí 
en donde escarbándole y haciendo buenas 
cuentas, ¿cuánto no debería la CFE de 
predial y agua? ¿Por qué se exime a la 
CFE del pago de predial? ¿De qué o cuáles 
privilegios goza? ¿Será acaso porque es 
una condición más que impusieron los 
hipotéticos nuevos dueños y así se animen 
a comprar la paraestatal eléctrica? ¿O 
porque precisamente es del gobierno y 
entre todo lo que sea del gobierno no debe 
haber ningún cobro de nada porque todo 
es para que camine bien la nación en sí?

Este problema, si se quiere resolver en 
verdad, debería trascender hasta las más 
altas esferas del gobierno federal y que 
se investigue a fondo el porqué de tan 
elevado adeudo y de tantos años; y desde 
luego, garantizar el suministro eléctrico a 
los pozos porque la población no tiene por 
qué sufrir por diferencias políticas.

Y a propósito del suministro de agua, 
¿qué pasó con los súper tanques elevados 
que iban a abastecer constantemente del 
vital líquido a la capital nayarita?

La Doctora Hilda Marchiori, en su estudio 
“El ladrón: su personalidad psicopática”, 
publicado en la Revista Mexicana de 
Prevención y Readaptación Social hace 
referencia a las características de un 
psicópata: “…es una persona asocial, 
altamente agresiva e impulsiva, que 
carece de sentimientos de culpa, que 
es incapaz de crear lazos duraderos de 
afecto con otros seres humanos; pueden 
llegar a crear fugazmente ligaduras, 
pero carecen de profundidad emocional; 
frecuentemente tienen manifestaciones 
agresivas, mostrando una capacidad 
afectiva seriamente dañada. Por su parte 
la Asociación Psiquiátrica Americana define 
al psicópata como “una persona cuya 
conducta es predominantemente amoral 
y antisocial, que se caracteriza por sus 
acciones impulsivas e irresponsables, 
encaminadas a satisfacer sus intereses 
inmediatos y narcisistas, sin importar las 
consecuencias sociales, sin demostrar culpa 
y ansiedad.” Por su parte el criminólogo 
mexicano Alfonso Quiroz Cuarón sostiene 
que en el caso especifico de psicópatas 
“Es el retraso afectivo el que hace que 
las nociones morales y las leyes no 
sean aceptadas por el psicópata. De los 
diferentes tipos de psicópatas, tendremos 
algunos en que habría predominado lo 
congénito; pero al lado de ellos, hay otros 
que son resultado del medio, en los que 
influye muy poderosamente la educación 
defectuosa y toda clase de miserias, pues 
la mala educación y la miseria estimulan o 
revelan las personalidades psicopáticas… 
de tal forma podemos afirmar que algunos 
psicópatas nacen y otros se hacen.”

    
 El especialista en salud mental Rolf 

Loeber (2001) establece algunos patrones 
de predicción que podemos identificar 
como padres de familia dentro del hogar 
que nos permite saber si nuestros hijos 
tendrán acciones delincuenciales en la 
juventud y la adultez:

1. Patrón de conflicto con la 
paternidad. Consiste en conductas 
desafiantes y desobedientes en la niñez; 
en la adolescencia, el individuo evita o 
ignora la autoridad con actitudes como 
ausencia, evasión o huída.

2. Patrón oculto dentro del hogar. 
Consiste en cometer faltas menores, como 
mentir o cometer pequeños robos en la 
adolescencia, cometer delitos moderados, 
como reducir mínimos daños a propiedad 
privada o robos menores a compañeros de 
escuela o tiendas departamentales. Estas 

conductas delictivas pueden ir creciendo 
hasta que el individuo se convierte en un 
ladrón.

3. Patrón explícito. Consiste en 
formas de agresión clara, como el abuso 
físico, verbal o emocional a niños más 
indefensos o sus hermanos menores; en 
la adolescencia incremento de conductas 
agresivas sin provocación. En la adultez, la 
persona puede llegar a cometer homicidios.  

     Por su parte, Lipsey y Derzon (1998) 
demuestran que algunas prácticas familiares 
promueven comportamientos agresivos 
en los hijos. Poca claridad en las reglas y 
escasas expectativas para los hijos, escasa 
supervisión, carencia de acompañamiento 
y disciplina inconstante son factores que 
propician conductas delincuenciales en los 
hijos. En otro estudio realizado por Farrington 
(2000) en familias con pocas prácticas 
afectivas y de interacción, acompañadas 
de abusos físicos y poca supervisión  (en 
niños de 7 a 9 de edad) fueron predictores 
importantes para inducir a comportamientos 
violentos y crueles a los 18 años. La poca 
supervisión y un monitoreo deficiente en 
el comportamiento de los adolescentes 
favorecen la criminalidad. Si a esto le 
sumamos que los padres consumen alcohol 
y/o drogas, se complica enormemente la 
formación de los hijos.     

 
     Para combatir la delincuencia 

organizada no bastan las armas, operativos 
y cateos, los gobiernos deben invertir en 
campañas de concientización dirigido a las 
familias para sensibilizar y responsabilizar 
a padres de formar a sus hijos. Una manera 
de proyectar con éxito la educación de las 
familias tepicenses es a través de impartir 
conferencias en talleres para padres, 
grupos juveniles, instituciones de gobierno, 
hospitales, reclusorios, asociaciones civiles 
y diversos grupos sociales; ofreciendo 
consejos prácticos y fuentes de información 
veraces, que incluyan: estudios de caso, 
divulgación de valores familiares; así como 
también, orientación práctica que impulse 
a los ciudadanos a una vida motivada y 
con nuevos recursos emocionales que les 
permita salir adelante de sus problemáticas, 
o en su caso, canalizarlos a las instancias 
de gobierno correspondientes para reforzar 
la ayuda. Hacer uso de los medios masivos 
de comunicación que estén al servicio 
de la sociedad, para divulgar y promover 
los valores, y sugerir estilos de vida que 
proporcionen opciones  orientadas al éxito. 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar. 
Consultas al Celular 311 136 89 86.

Por 
Sergio Mejía 

CanoMontada en su macho

CON PRECAUCIÓN REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

El Delincuente y la Familia.
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*Próximamente una comisión de funcionarios de Nuevo León llegara a Nayarit para 
conocer la estrategia de seguridad que en Nayarit ha dado buenos resultados.

Por Edmundo Virgen

Muchas interrogantes que había 
entre miles de nayaritas, quienes 
en su mayoría tenían incertidumbre 
por que se presumía que el fiscal 
general del estado estaba haciendo 
sus maletas para incorporarse a la 
administración del Bronco, en el estado 
de Nuevo León, quedaron totalmente 
despejadas luego que el Fiscal 
General del Estado, Edgar Veytia 
manifestó públicamente que terminará 
su mandato en la encomienda que 
asumió ante los habitantes del  estado 
de Nayarit.

Es de señalar que miles de nayaritas 
estaban muy preocupados por que con 
la supuesta salida del Fiscal General 

del Estado, pudiera 
volver a la entidad 
la inseguridad, los 
ajustes de cuentas y 
la guerra sangrienta, 
que se desató entre 
los carteles de la 
droga por el control 
del mercado, que 
tanto llanto y dolor 
causó a f inales 
de  l a  pasada 
administración entre 
muchas familias que 
habitan en los veinte 

municipios de la entidad y que 
nuevamente tenían el temor que 
las bandas de criminales pudieran 
convertir el estado en un campo de 
batalla.

Pero el  licenciado Edgar Veytia, al 
contestar a todas estas interrogantes, 
fue muy claro y contundente al afirmar 
ante comunicadores locales en 
agradable convivencia, que continuará 
sirviendo a  los nayaritas durante 
todo este sexenio,  para mantener 
la calma y la tranquilidad que todos 
los nayaritas gozan, por que al 

Por: Bertha Alvarez 

La anarquía y omisiones 
del ex presidente municipal 
Héctor González Curiel, siguen 
borboteando como las aguas 
negras de las alcantarillas, esta 
vez, la dirección de Desarrollo 
Urbano y Ecología, descubrió que 
“El Toro” protegió a empresas de 
publicidad en espectaculares que 
al margen de los reglamentos, 
instalaron estructuras en el centro 
histórico y muchos de estos no 
se dignaron siquiera a cubrir la 
licencia de funcionamiento.

El director de Desarrollo Urbano, 
Jesús Tepalcanzint González Vega, 
revirtió la publicidad negativa que 

Sacarán espectaculares del Centro Histórico

principio de la actual administración 
estatal nadie creía que la calma y la 
tranquilidad volviera a la entidad en 
tan corto periodo de tiempo, pero se 
logró a costa de la vida de agentes 
de la Policía Nayarit que cayeron 
en enfrentamientos armados en el 
cumplimiento de su deber.

Todo esto fue posible, dijo el fiscal,  
gracias a la actitud, a las ganas, y 
al compromiso que se asumió para 
devolver a los nayaritas la seguridad 
que tanto solicitó durante el periodo 
de campañas, ya que esto es clave 
para que exista en la entidad inversión 
y generación de empleos, además de 
atacar la corrupción y la impunidad 
que prolifera en las dependencias 
estatales, que tanto daña y ofende 
a los nayaritas.

Edgar Veytia añadió, que ahora 
Nayarit no solo es exportador de 
productos del campo, sino que 
también ofrece a otras entidades 
como Nuevo León,  el modelo de 
seguridad que tan buenos resultados 
ha generado y que tienen al estado 
en el segundo lugar como el más 
seguro de todo el país, es por eso 
que una comisión de funcionarios del 
estado mencionado, llegará a Nayarit 
los próximos días para conocer el 
trabajo que se hace en esta entidad 
en materia de seguridad, expresó el 
Fiscal General del Estado.

Para terminar, Edgar Veytia 
manifestó, que en Nayarit se trabaja 
para prevenir el delito y la adicción 
a las drogas entre los jóvenes, pero 
también se trabaja todos los días para 
atacar a las bandas de criminales 
que llegan a Nayarit con la intención 
de alterar la paz social que reina en 
esta entidad, puesto que Nayarit no 
es tierra fértil para la delincuencia, 
concluyó el Fiscal General del Estado.

han colocado los propietarios en sus 
mismos espectaculares acusando 
de que el municipio no los deja 
trabajar ni instalar anuncios en 
sus estructuras, indicando que 
de las 26 empresas apenas el 35 
por ciento están al corriente y el 
resto adeuda una por fortuna de 
7 millones de pesos.

González Vega, declaró que en 
unas especie de redada, retirarán 
muchas de los 176 espectaculares 
de la ciudad instalados en el centro 
histórico porque así lo exigen los 
reglamento “ que en muchos de 

los casos son improcedentes e 
irregulares”.

Sin importar sus dimensiones, 
también se el iminarán los 
espectaculares de las áreas verdes, 
mismos que fueron turnados al 
jurídico para hacer los llamamientos 
respectivos “pero los operativos 
van a seguir” señaló el Director 
de Ecología  Municipal.

Expresó que se realizó un censo 
para saber cuántos anuncios 
espectaculares se ubican en Tepic 
y el centro histórico de la ciudad 

pues la intención es retirar todos 
por seguridad de los peatones, 
evitar mayor contaminación visual, 
exigir los cobros así como retirar los 
que se encuentran en condiciones 
irregulares.

Los improcedentes son los que 
están dentro del centro histórico 
“esos no pueden estar ahí”, deben 
cantidades considerables “y no 
han pagado y ni siquiera han 
tramitado el permiso y están mal”.

Para el colmo, muchas de 
las empresas tampoco han 
presentando los calendarios de 

mantenimiento y eso se detecta 
en el mal estado o corrosión y 
desgaste natural de las estructuras 
y lonas que cuelgan que llegan a 
representar un grave peligro para 
los transeúntes. 

El funcionario, indicó que ya 
tienen acercamiento con los 
propietarios de esas estructuras 
con la finalidad de llegar a un 
acuerdo con ellos y cooperen con 
las nuevas disposiciones aunque 
llegan a encontrar naturales 
resistencias pensando que seguirán 
protegidos.

Nayarit no solo exporta productos del campo 
también exporta un modelo de seguridad: Veytia
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* La Secretaría de Hacienda, el INFONAVIT, la Comisión 
Federal de Electricidad, entre otras dependencias 

federales, han procedido de una u otra forma contra el 
Ayuntamiento de Tepic en el último año.

En completa camaradería.

El Gobierno Federal vs Polo; 
demasiadas coincidencias

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia y su equipo 
personal de colaboradores, ayer 
por la tarde en conocido Centro 
Social, se reunió con comunicadores 
de toda la entidad nayarita, en 
un ambiente sano y de completa 
camaradería para convivir y saborear 
una suculenta comida con todos 
ellos, con el único propósito de 
fomentar aún más la amistad con 
los integrantes de los distintos 
medios de comunicación.

Tras saludar de mano a 

cada uno de los comunicadores 
ahí presentes, y a nombre del 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, refrendó 
su compromiso con la ciudadanía 
de seguir manteniendo al estado 
en completa tranquilidad, paz y 
seguridad durante los próximos 
24 meses que aún le quedan a 
esta administración, dijo que aún 
a costa de su propia vida.

El Fiscal General, Edgar Veytia, 
al hacer uso del micrófono, les 
solicitó a los presentes difundir 
en los diversos medios en los que 
laboran, “el mensaje de cordialidad 

y el firme compromiso del Gobierno 
del Estado, de que la seguridad de 
los nayaritas estará garantizada 
durante el resto de este sexenio 
y tratando siempre de tener un 
estado tranquilo y en paz, y así  
continuar atentos a las necesidades 
en materia de seguridad que 
requieren los nayaritas”.

Edgar Veytia, por sus múltiples 
compromisos que tiene ya en 
agenda solo estuvo en el lugar 
alrededor de una hora, momentos 
que aprovechó para brindar el 
mensaje a los ahí presentes y por 
el convivio con los comunicadores, 

tiempo suficiente para exponer 
algunos de sus éxitos alcanzados 
durante los cuatro años al frente 
de esa dependencia.

Por último el Fiscal General, 
Edgar Veytia, hizo el anuncio a 
sus invitados para que degustaran 
una suculenta comida y la rifa de 

diversos regalos, que felices y 
contentos  los afortunados recibieron 
de manos de los organizadores, a 
este emotivo evento acudió para 
acompañar al licenciado Veytia 
el titular de Comunicación Social 
del estado, Rafael Vargas Pasaye, 
quien de igual forma convivió con 
los comunicadores por un ratito. 

El Fiscal General Edgar Veytia convivió 
con los comunicadores de todo el estado 

Por Oscar Verdín Camacho 

En la denuncia contra el ex presidente 
municipal de Tepic Héctor González Curiel “El 
Toro” y tres de sus colaboradores, interpuesta 
en la primera semana de septiembre en la 
Procuraduría General de la República (PGR), 
el Ayuntamiento de Tepic, a través de la síndico 
María Florentina Ocegueda Silva explica en 
una de sus partes:

“Mediante oficio 400-05-2014-615 de fecha 
12 de septiembre de 2014, el Administrador 
Central de Programas Operativos con Entidades 
Federativas del Servicio de Administración 
Tributaria, le solicitó al titular de la Unidad de 
Coordinación con Entidades Federativas de dicho 
servicio, se afectarán las participaciones que en 
ingresos federales correspondían al municipio 
de Tepic, a través del Gobierno del Estado de 
Nayarit, por la cantidad de $7,360,749.00 (SIETE 
MILLONES TRESCIENTOS SESENTA MIL 
SETECIENTOS CUARENTA Y NUEVE PESOS 
00/100 MONEDA NACIONAL), para compensar 
créditos firmes a cargo del municipio de Tepic, 
ello debido a la omisión del entero del Impuesto 
Sobre la Renta a cargo de sus trabajadores; 
acción solicitada por parte del Administrador 
Central de Programas Operativos con Entidades 
Federativas del Servicio de Administración 
Tributaria, toda vez que, se habían llevado a 
cabo diversas acciones para la recuperación del 
adeudo señalado, sin que al 12 de septiembre 
de 2014, se haya obtenido respuesta favorable 
por parte del municipio de Tepic”.

La fecha del requerimiento muestra una 
obviedad: unos días antes de que González Curiel 
concluyera el cargo, para que el cumplimiento 
de la deuda recayera en su sucesor Leopoldo 
–Polo- Domínguez González.

En la misma denuncia se incluyó que la 
administración de “El Toro” no reportó al ISSSTE 
un millón 187 mil pesos.

De igual forma, hace unos meses el INFONAVIT 
solicitó que cuentas del Sistema Integral de 
Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) fueran 
“congeladas”, con motivo de un adeudo de la 
administración anterior por aproximadamente 
siete millones de pesos, cantidad que revela el 
secretario del ayuntamiento Rodrigo González 
Barrios.

La iniciativa del INFONAVIT cayó por sorpresa.
Por su parte, tal y como es del dominio 

público, la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) ha procedido en los últimos días al corte 
de luz en diversos pozos del SIAPA, afectando 
la distribución del agua en Tepic, pero semanas 
y meses atrás realizó similares acciones en 
oficinas municipales. La noche del martes, 
cientos realizaron una protesta afuera de las 
oficinas de la CFE, que reclama el pago de un 
aproximado de 70 millones de pesos de deuda.

Al mismo tiempo, la Comisión Nacional del 
Agua (CONAGUA) designó a González Curiel 
como su director en Nayarit. 

EL CORTE EN POZOS, INSOSTENIBLE 
Se trata de varias acciones del Gobierno 

Federal que, observa González Barrios, no son 
mera coincidencia, sino parte de una estrategia 
para asfixiar financieramente al gobierno de 
Polo Domínguez.

El funcionario municipal considera que 
acciones arbitrarias como la de la CFE o el 
INFONAVIT no tienen cabida porque la actual 
administración está pagando en tiempo lo que 
le corresponde, pero busca llegar a convenios 
apropiados para pagar la deuda de los dos 
gobiernos anteriores: el de “El Toro” y el de 
Roberto Sandoval, ahora gobernador. 

“Toda la recaudación se está entregando, 
ya sea a la Universidad Autónoma de Nayarit, 
a Hacienda, al INFONAVIT. Con la Comisión 
Federal, nuestro gasto lo estamos pagando. 
Estamos al 100 por ciento. El corte de luz a 
los pozos del SIAPA es insostenible en una 
mesa de negociación porque les acreditamos 
que nosotros sí les pagamos, ¿entonces cuál 
es la razón del corte?”.

Diputados federales y senadores, así como 
Domínguez González, sostendrían una reunión 
con funcionarios de la CFE para abordar el tema.

Las múltiples y millonarias deudas, precisa 
González Barrios, les fue heredada y es 
algo en lo que han insistido para que haya 
conocimiento social. “En la opinión pública 
eso debe quedar claro”.

Acepta que los apretones financieros han 
hecho mella: “ya estamos teniendo problemas, 
pero vamos a salir adelante”. Y bromea: “este 
ayuntamiento merece una estatua. Mira, a Grecia 
les están dando dinero para que pague sus 
deudas, mientras que nosotros pagamos con 
recursos propios. Si la gente de la Comunidad 
Europea nos viera, se sorprenderían”.
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Es necesario que los 
chavos se involucren en el cuidado 
del medio ambiente, tu ves como 
está el mundo, como está el país 
y como está el estado, el cambio 
climático nos está pegando a 
todos, cada vez está peor  si no 
hacemos algo, si no hacemos 
un esfuerzo extra, la situación 
se pondrá peor, tenemos que 
cambiar esto, los ejemplos están 
muy claros, hay lluvias en las 
épocas que no debe de llover, los 
ciclones cada vez más fuertes, 
los maremotos, los huracanes, 
esto se llama cambio climático, 
todo ha sido responsabilidad 
del ser humano, aseveró el 
Delegado de la PROFEPA, en la 
entidad, Omar Cánovas Moreno                                                                             
Reiteró,  eso es  en lo que tenemos 
que involucrar a los chavos, que los 

Aumenta depredación huevos de tortuga

jóvenes que vienen, nuestros hijos, 
nuestros nietos, los que vengan 
que vengan con otro esquema 
que no hagan lo mismo  que ha 
generado el ser humano en los 
últimos años, sino  que tengan 
otro tipo de visión, es por ello que  
invitamos a todos los estudiantes 
de Secundaria a participar en el 
Concurso  denominado “Conciencia 
Ambiental”  La temática será Flora y 
Fauna en peligro de extinción, Tala 
Clandestina, Incendios Forestales,  
Basura,  con el objetivo de crear 
conciencia del daño ambiental y 
sus consecuencias.

Recepción de trabajos del 6 al 30 
de octubre, el 6 
de noviembre 
se darán a 
conocer los 
semifinalistas, 
e l  1 8  d e 
n o v i e m b r e  
se darán a 
conocer los 
finalistas de 
cada municipio  
y el 28 de 
noviembre se 
llevará a cabo 
la gran final 
en el Teatro 
d e l  I M S S , 
de Tepic, los 
premios serán 
primer lugar 
una Laptop, 

segundo lugar un Mini Ipad  y 
para el tercer lugar un celular.                                                                      
Canovas Moreno señaló,  estamos 
muy agradecidos porque el Congreso 
del estado nos abrió las puertas 
para llevar a cabo este concurso 
que salió del sector ambiental y la 
idea es involucrar a los jóvenes, 
ese es nuestro objetivo, que los 
muchachos se metan al tema 
ambiental y ahora  con el apoyo 
que tendremos de los diputados, 
creo que esto va a crecer much
ísimo.                                                                              

Añadió, nuestro objetivo es 
que el concurso llegue a todas 
las secundarias del estado, esto 
es prácticamente sin recursos, 
todo ha sido con voluntad por 
parte de las Instituciones, de los 
municipios, regidores, presidentes 
municipales, esta es la idea, los 
temas, son la basura, que es un 
tema importante, la tala clandestina 
y flora y fauna, -creo- que los 
temas son importantes  esperamos 
una gran participación, el año 
pasado  hubo  más de 700 niños 
que participaron  y fueron solo 3 
municipios y si ahora logramos 
estar en los 20 municipios, la 
participación va a ser muy masiva.

Pero además ocupamos que  
las dependencias y los municipios, 
se involucren para poder hacer la 
logística necesaria, pero creo que 

fue un buen inicio hubo buena 
aceptación,  la gente del congreso 
nos recibió muy bien, los mismos 
diputados están diciendo que ellos 
ponen los premios, porque nadie 
tiene dinero, nadie tiene presupuesto 
para hacer esto, pero gracias a 
las voluntades de todos  se va a 
lograr esto, concluyó.

Por: Bertha Alvarez 

En “una cifra record” personal 
de la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (PROFEPA) 
ha puesto a disposición del 
Ministerio Público Federal por lo 
menos a 11 personas que durante 
este año los encontraron traficando 
con huevos de tortuga.

El delegado de la dependencia, 
Omar Cánovas Moreno, sostuvo 
que esto permitió el rescate en 
un aproximado de 600 huevos 
del quelonio que son depositados 
en los campamentos tortugueros 
para que alcancen a subsistir. 

En una cadena evolutiva, dijo 

mientras la sociedad fomente 
su consumo, los depredadores 
continuarán con el tráfico de una 

especie en peligro de extinción “y 
van a seguir porque la incubación de 
los huevos concluye en noviembre 

que es cuando deja de llegar 
la tortuga” a las playas del sur 
nayarita.

El delegado de PROFEPA 
indicó que en los recorrido de 
vigilancia realizado en el marco 
del Programa Permanente para la 
Protección de la Tortuga Marina 
2015-2016, por lo menos fueron 
detenidas 11 personas cuando 
el año pasado se detuvieron a 
cuatro traficantes  que sustraen 
el producto en costales, hieleras, 
o embalses rudimentarios para no 
ser detectados por la autoridad 
“quiere decir que hay más gente 
que se está dedicando a esto”.

Señaló que coordinados la 

El cambio climático está peor por 
causa del ser humano: Omar Cánovas

Secretaría de Marina la PROFEPA 
vigila y patrulla las 24 horas del 
día las principales playas de 
anidación como son Las Tortugas, 
Bucerías, entre otras para evitar 
la sustracción ilegal de nidos 
y proteger las arribazones del 
quelonio, la más vulnerable es 
la especie Golfina.

La especie Lepidochelys 
olivacea al igual que el resto de 
las tortugas marinas que anidan en 
México, se encuentran enlistadas 
en la NOM-059-SEMARNAT-2010, 
en la categoría de Peligro de 
extinción.

Además están reguladas por 
el apéndice I de la Convención 
sobre el Comercio Internacional 
de Especies Amenazadas de 
Fauna y Flora Silvestres (CITES).

FILADELFIA DARÁ AL 
PAPA BICICLETA CON  

DECORAMIENTO  ESPECIAL.
- - - - - - -

No lo diga, pero se oye
en las charlas de banqueta
que en lugar de papa móvil
usará su bicicleta.

E P I G R A M A
Por: Igibato

ATENCION SE 
VENDEN TERRENOS 

Se venden terrenos para casa 
habitación de contado o en abonos

Calle Prolongación 
Guadalajara, entre 
7 Mares y Viña del 
Mar o visítenos por 
calle Zaragoza y 
Guadalajara.

Totalmente escriturados sin ningún problema 
ejidal, certificado ante Notario Público en la 

Colonia las Brisas.

En Tecuala 
Nayarit

Más información en 
la terminal donde se 

encuentran los autobuses 
ACN, con la señora Amelia 

Villaseñor.

389- 103- 83 15 o 
389-25- 327- 99     

o llámenos al 



Jueves 24 de Septiembre de 2015 Política

•	 7	millones	y	medio	de	plantas	ya	se	encuentran	establecidas	en	
campo

•	 La	CONAFOR	Nayarit	trabajara	en	equipo	con	los	ayuntamientos	
para garantizar la supervivencia de la planta reforestada
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*Al estado de Puebla.

Estudiantes nayaritas asisten a 
conferencia nacional estudiantil

Un éxito ha resultado el 
programa de reforestación 
que la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) en Nayarit 
implementó durante el año 2015. 

De los 8 millones de plantas 

que se reforestarán hasta el 
momento 7 millones y medio 
ya se encuentran establecidas 
en campo y se espera que a 
finales del mes de septiembre se 
concluya con la meta establecida 
de 8 millones de plantas, así 

lo informó Pedro Tello García, 
Gerente Estatal de la CONAFOR 
en Nayarit:

“Lo hemos hecho con mucha 
puntualidad, yo espero que al 
cierre del mes de septiembre 
esté totalmente concluido el 
programa de reforestación social 
que anuncio el Gobernador 
Roberto Sandoval, de un millón 
de árboles. Ahorita el 70% 
ya está en campo y no tengo 
duda que al cierre del mes de 
septiembre estamos concluyendo 
e manera puntual con esta meta 
de 2015: el establecimiento de 
8 millones de plantas en los 
bosques nayaritas”

Así mismo, Tello García señaló 
la importancia de trabajar en un 
solo equipo con los ayuntamientos 
para contribuir a garantizar la 

supervivencia del 70% de los 8 
millones de plantas reforestadas:

“Ahorita estamos en la etapa 
de incluir a los ayuntamientos 
para que nos ayuden en la 
colocación, distribución y cuidado 
de aquellos árboles que se 
puedan establecer en plazas 
públicas, en avenidas principales, 
en caminos vecinales; con esa 
estrategia de trabajar todos 
unidos como lo dice nuestro 
Gobernador Roberto Sandoval 
podemos tener la certidumbre de 
mantener el 70% de supervivencia 
en campo, tal como lo ha 
encomendado el Presidente 

Enrique Peña Nieto”.
Durante el 2015, los principales 

municipio beneficiados con el 
programa de reforestación fueron 
Huajicori, Del Nayar y La Yesca. 
Para la CONAFOR –dirigida a 
nivel nacional por Jorge Rescala– 
las actividades de reforestación 
son sumamente importantes 
ya que al volver a poblar una 
superficie de plantas, se aporta 
numerosos beneficios: ayuda 
a absorber dióxido de carbono 
y liberar oxígeno, protege el 
suelo de las consecuencias de 
la erosión, aporta una barrera 
contra el viento y permite producir 
madera.

Por: Martín García 
Bañuelos.

En días pasados 20 estudiantes 
nayaritas moradores de la Casa 
del Estudiante nayarita "Amado 
Nervo", acudieron a la conferencia 
nacional estudiantil impartida 
por el doctor en Economía y 
catedrático de la Universidad de 
Chapingo; Brasil Acosta Peña.

Cada año, la Federación 

Nac iona l  de Estud iantes 
Revolucionarios "Rafael Ramírez" 
(FNERRR) realiza una conferencia 
nacional estudiantil para crear 
en los jóvenes una conciencia 
crítica, científica y popular y este 
año no fue la excepción.  

A esta conferencia asistieron 
alrededor de 2500 estudiantes 
de todo el país que inundaron 
las calles del Municipio de 

Un éxito la Reforestación en Nayarit: CONAFOR

Tecomatlán, Puebla, sede de la 
conferencia, como tema principal 
fue la investigación crítica, 
partiendo del hecho de que el 
conocimiento científico de la 
realidad  es la clave para una 
transformación revolucionaria de 
la misma, siendo éste el llamado 
de la conferencia.

"Que bueno que pude ser 
parte de esta experiencia, me 
emocionó mucho ver a tantos 
estudiantes reunidos en un 
mismo lugar gritando a una 
sola voz varias consignas de 
lucha" habló al respecto Israel 
Sánchez, morador de la casa 
del estudiante nayarita”. Presupuesto sin compromiso

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313



Jueves 24 de Septiembre  de 2015Política

*Tan sólo en Tepic se han aplicado más de 500 millones de pesos

Invierte Gobierno mil  600 millones 
de pesos en infraestructura hidráulica

7

El Gobierno de Nayarit, 
encabezado por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
a través de la Secretaría de 
Salud, llevó a cabo la actividad 
denominada ‘Recorrido por la 
Salud’, en el que se realizan 

pruebas médicas para la 
detección de enfermedades 
crónicas, como el sobrepeso, la 
obesidad y la diabetes, y se evalúa 
la condición nutricional, física 
y de salud de los participantes 
de todas las edades, de forma 

gratuita.

Esta actividad se realizó en el 
Recinto Ferial de Tepic, con la 
participación de 300 personas, 
informó el Jefe del Departamento 
de Promoción a la Salud de 

los Serv ic ios 
de Salud de 
Nayarit, Omar 
Fac io  Pérez , 
quien agregó 
que  tamb ién 
se promueven 
estilos de vida 
saludables, por 
medio  de la 
actividad física 
y  o p c i o n e s 
saludables de 
alimentación.

Mediante esta 
estrategia —en la 
que participan la 
iniciativa privada 

y los gobiernos Federal y 
Estatal— se busca establecer 
una promoción, educación, 
prevención y control  de 
las enfermedades crónico-
degenerat ivas; asimismo, 
colaborar en la reducción de 
las tendencias que presentan 
riesgos cardiovasculares y los 
índices de morbi-mortalidad 
por padecimientos crónico 
degenerativos, explicó.

Entre los exámenes médicos 
que se realizan, destacan 
pruebas de peso y estatura, Índice 
de Masa Corporal, perímetro de 
cintura, composición corporal 
(porcentaje de grasa corporal), 

presión arterial, glucemia capilar, 
hemoglobina glucosilada y 
perfil de lípidos (colesterol y 
triglicéridos).

Además,  esp i rometr ía , 
plicometría, medición del estrés, 
densintometría, valoración bucal, 
y evaluación de condición física y 
del riesgo cardiovascular. Luego 
de practicados estos estudios, 
se hace entrega de resultados y 
se brinda orientación alimentaria.

Durante esta semana, 
también se llevarán a cabo estas 
actividades en los municipios 
de Santiago Ixcuintla, Bahía 
de Banderas e Ixtlán del Río.

En seguimiento a una política 
pública integral y a fin de llevar 
los servicios básicos a todas las 
zonas del estado, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda ha 
invertido —en los cuatro años de 
su administración— más de mil 600 
millones de pesos en redes de agua 
potable, drenaje y alcantarillado, 
así como saneamiento de aguas 
residuales.

Estos recursos se han invertido 
por medio de la Comisión Estatal 
del Agua (CEA), declaró el Director 
General de dicha dependencia, 
Luis Ariel Padilla Vergara, quien 
resaltó que este beneficio se hizo 

extensivo a los veinte municipios 
de la entidad.

“No hemos dejado de trabajar 
en lo que dijo el señor Gobernador: 
vamos a dotar de agua entubada 
a las familias más necesitadas; 
siempre estamos muy enfocados 

en las comunidades con  menos 
beneficios”, afirmó el director 
general de la Comisión Estatal 
de Agua.

Tan sólo para Tepic —precisó— 
se destinaron alrededor de 500 
millones de pesos, en apoyo 
de diferentes obras hidráulicas, 
principalmente para la dotación de 
agua potable y drenaje a colonias 
necesitadas.

Otros de los municipios que 
fueron beneficiados con esa 
inversión, agregó el funcionario, 
son El Nayar, con 112 millones 
de pesos, y Compostela, con 
200 millones de pesos; en este 
último, gran parte de los recursos 
se destinó a la construcción de 
plantas de tratamiento de aguas 
residuales.

Asimismo, en el rubro de 
saneamiento, el Gobierno de 

Roberto Sandoval Castañeda 
destinó más de 700 millones de 
pesos para la construcción de 
plantas de tratamiento de aguas 
residuales en los municipios de 
Bahía de Banderas, Santiago 
Ixcuintla, Tepic, Santa María del 

Gobierno previene 
enfermedades degenerativas

Oro y Tecuala, entre otros.
Con la construcción de las 

plantas de tratamiento, dijo el 
Director de CEA, se logró el 
saneamiento del 90 por ciento de 
las aguas negras que se generan 
en los principales municipios de 
la entidad.

Finalmente, en materia de 
abasto de agua entubada, en la 
presente administración estatal 
se avanzó en un 93 por ciento 
en la dotación del servicio en 
las diferentes comunidades de 
los veinte municipios del estado, 
destacó Padilla Vergara.
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De manera simultánea a la canonización 
de Fray Junípero Serra, por parte del 
Papa Francisco, en Washington, Estados 
Unidos, el Gobierno de Nayarit realizó 
este miércoles, a las 14:30 horas, la 
develación de dos placas alusivas a la 
inscripción de este fraile franciscano 

en el libro de los santos.

Una de estas placas fue colocada 
en la sala de sitio del Ex Convento 
de la Cruz, en Tepic —desde donde 
San Junípero Serra partiera hacia las 
Californias—, y la otra en la estatua de 

este personaje, localizada en 
la explanada de este mismo 
recinto, donde Miguel José 
Serra Ferrer (su verdadero 
nombre) vivió seis meses.

La vida y obra de este 
integrante de la Orden de los 
Franciscanos, reviste particular 
importancia para los nayaritas, 
pues no sólo se destacó como 
un importante personaje 
religioso, conquistador de la 
Alta California, sino que, en su 
momento, se opuso al cierre 
del puerto de San Blas, por su 
importancia estratégica.

De acuerdo con lo que refieren sus 
biógrafos, Fray Junípero Serra fue 
nombrado prefecto de Baja California y, 
antes de partir a su destino, permaneció 
en Tepic seis meses, donde realizó 
trabajo pastoral. Se embarcó en San 
Blas rumbo a Loreto, en 1768, para 
reconstruir las misiones abandonadas 

por los jesuitas tras su expulsión.

Previo a la develación de las placas 
conmemorativas mencionadas, la estatua 
de Fray Junípero Serra que se encuentra 
en el ex Convento de La Cruz fue girada 
180 grados, de tal suerte que la efigie 
ahora se encuentra de frente al templo 
de La Cruz.

Gobierno devela placas de San Junípero Serra, 
un santo para la comunidad hispana de EU

6446 personas recibirán pantallas 
planas antes del “apagón analógico”

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acapone ta .  En  apoyo  a 
las  dependenc ias federa les, 
concretamente a la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), el 
Ayuntamiento de Acaponeta, que 
preside el C. Malaquías Aguiar 
Flores, se informa que serán 6 mil 
446 personas en el municipio de 
Acaponeta, se verán beneficiadas 
con la entrega de televisores de 
pantalla plana o digitales, las cuales 
si detectarán la señal televisiva 
después de que se lleve a cabo el 
llamado “apagón analógico”, que es 

la transición de la señal de televisión 
analógica a la señal de televisión 
digital terrestre (TDT), esto significa 
que el 31 de diciembre de 2015, en 
toda la República Mexicana solo habrá 
señales de televisión digital terrestre 
y quienes no tengan aparatos de 
televisión digitales no podrán acceder 
a la programación habitual.

La entrega de televisores digitales 
se hará entre la población que esté 
adscrita a alguno de los 11 programas 
de la Sedesol, mismos que son: 
Liconsa, Opciones Productivas, 
Fonart, 3 X 1, Programa de Atención 

a Jornaleros Agrícolas (PAJA), 65 y 
Más, Programa de Empleo Temporal 
(PET), Prospera, Programa de Apoyo 
Alimentario, Estancias Infantiles, 
y Programa para el Desarrollo de 
Zonas Prioritarias (PDZP), la cual es 
gratuita, nunca por sorteo y en ningún 
caso una persona debe recibir más 
de un equipo.

Por ello en días pasados en la 
Casa de la Cultura “Alí Chumacero” 
la Sedesol capacitó a 19 personas 
que actuarán como notificadores los 
cuales se encargarán de dar aviso a 
los beneficiados, mismos que deberán 
acudir a recoger su aparato digital 
los días del 13 al 15 de octubre en 
el Auditorio Municipal. Se trata de un 
Smart TV de 28 pulgadas, que tiene un 
ahorro de energía del 70%, conexión 
de internet para los que tienen ese 
servicio y donde se agregan 8 o 9 
canales más, de los normales que 
se aprecian actualmente; ese curso 
lo impartieron la Lic. Sistiel Buhaya 
Lora, coordinadora del operativo y 
el supervisor José Carlos Cruz Lora, 
ambos de la Delegación Nayarit de 
la Sedesol. (DCSM)

Esta tarde, el Presidente 
Municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, reconoció 
la buena voluntad y disposición 
del director general de la 
Comisión Federal de Electricidad, 
Enrique Ochoa Reza, para 

encontrar una solución negociada 
a los adeudos que actualmente 
mantiene el XL Ayuntamiento 
con la CFE.

En el marco de ese diálogo 
y gracias a las gestiones de 
legisladores federales del PAN 
y del PRD, el doctor Leopoldo 

Domínguez anunció que el día 
de mañana se reunirá con el 
funcionario en la Ciudad de 
México, para alcanzar juntos una 
solución justa para Tepic, que 
busque ante todo el bienestar 
de la ciudadanía y resguarde su 
derecho fundamental al agua.

Polo Domínguez agradeció 
la solidaridad de las y los 
legisladores locales y federales 
del PAN y del PRD; así como 
a las regidoras y regidores de 
ambos partidos; a las y los 
trabajadores del Ayuntamiento 
y muy especialmente a la 
ciudadanía en general, que 
libremente acudió a manifestarse 
de manera pacífica a las oficinas 
de la CFE para demostrar su 
legítima inconformidad ante la 
falta del vital líquido.

Una vez que se hayan 
alcanzado los acuerdos, éstos 
se darán a conocer a la opinión 
pública a la mayor brevedad.  Por 
lo pronto, seguirá en operación 
el Programa Emergente de 
Abasto de Agua.

Ayuntamiento y CFE llegan a 
acuerdos sobre adeudo de luz 
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•	 El	decreto	será	sometido	a	votación	ante	el	pleno	conformado	por	los	30	
diputados nayaritas. 
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*En Comisión Legislativa

Aprueban ampliar la declaratoria de implementación 
del sistema de Justicia Penal Acusatorio

Tepic.- Con el propósito 
de dar certeza a la ejecución 
plena del nuevo sistema de 

justicia penal, en reunión 
de la Comisión de Justicia 
y  Derechos  Humanos 

de la Trigésima Primera 
Legislatura, fue aprobado 
por unanimidad el proyecto 

de decreto que contiene la 
ampliación de la Declaratoria 
de Implementación del Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio 
en el Estado de Nayarit.

La propuesta surge por 
parte de la Comisión de 
Coordinación Institucional para 
la Implementación del Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio, 
debido a la culminación de la 
infraestructura y equipamiento 
de las tres Salas de Juicio Oral 
que se encuentra en la ciudad 
de Tepic, con lo que se crean  
las condiciones necesarias 
para incorporar nuevos tipos 
penales al sistema acusatorio.

Asimismo se contempla 
ampliar gradualmente la 
cobertura de esta nueva 
modalidad del sistema de 
justicia penal dado el avance 
que se tiene en los aspectos 
que aborda, y será a partir 
de diciembre cuando se 
incorporen una mayor cantidad 
de delitos, así como un mayor 
número de municipios en donde 
aplicará dicho sistema, con 
miras a integrar la totalidad de 
los delitos y de los municipios 
del estado, a más tardar en el 
mes de junio del próximo año 
2016, de conformidad a las 
disposiciones transitorias de 
la reforma a la Constitución 
Federal que sustenta la 
implementación del sistema 
acusatorio en la República 
Mexicana. 

Una vez aprobado el 
proyecto de decreto por 
la Comisión dictaminadora, 
se someterá a discusión y 
votación de los 30 legisladores 
nayaritas en Sesión Pública 
Ordinar ia a celebrarse 
próximamente. 
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*					Rinde	hoy	buenas	cuentas	de	su	encomienda,	afirma	el	
presidente del Poder Judicial 

En sesión conjunta, los plenos 
del Tribunal Superior de Justicia y el 
Consejo de la Judicatura de Nayarit 
hicieron un público reconocimiento a 
la labor jurisdiccional del magistrado 
Manuel Salinas Solís, quien concluye 
el encargo para el que fue designado 
por el Poder Legislativo en 
diciembre de 2009.

El presidente del Poder 
Judicial, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, 
fue el conducto para la 
entrega del testimonio 
de reconocimiento al 
maestro Salinas Solís 
“por haber cumplido el 
periodo constitucional como 
magistrado del Tribunal 
Superior de Just ic ia, 
desempeñándose con alto 
sentido de responsabilidad, 
honorabilidad, honestidad 
y  p r o f e s i o n a l i s m o , 
enalteciendo los principios 
de la función judicial”.

En el salón de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla” del Tribunal Superior, 
el presidente de la institución manifestó 
que “el maestro Manuel Salinas 
Solís es un magistrado que ha 
puesto al servicio de Nayarit y de 
los justiciables su mayor esfuerzo 
para rendir hoy buenas cuentas de la 
honrosa encomienda” que recibió de 
la Legislatura y el pueblo de nuestra 
entidad.

Asimismo, Enríquez Soto indicó 
que “el paso por la vida es dejar 
constancia de que la experiencia 
ganada sólo es posible preservarla si 
se comparte. Hoy —agregó— tengo la 
plena seguridad de que el magistrado 
Salinas es un hombre generoso y 
tiene el mejor lugar para compartir 
lo que sabe y aportar su experiencia: 
la Universidad, su segunda casa, y 
sus beneficiarios son y serán sus 
alumnos”.

Testigos del reconocimiento fueron 
precisamente varios estudiantes, 
acompañados por profesores y el 
director de la Unidad Académica de 
Derecho de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, maestro Humberto 
Lomelí Payán. Acudieron también 

el comandante de la Décima Tercera 
Zona Militar, general de brigada 
Miguel Andrade Cisneros, así como 
la señora Ruth Granda, esposa del 
magistrado Salinas Solís, e hijos del 
matrimonio, entre otros invitados.

Previamente hizo uso de la palabra 

el magistrado Rafael Pérez Cárdenas, 
presidente de la Sala de Jurisdicción 
Mixta, y señaló que Salinas Solís 
dignifica con su actuar el ejercicio 
jurisdiccional en beneficio de las 
familias y los menores de edad, así 
como en los asuntos de adolescentes 
en conflicto con la ley penal.

Y dio cifras del desempeño de la 
mencionada sala del Tribunal Superior, 
con la contribución del homenajeado: 
de enero de este año a la fecha dicho 
órgano jurisdiccional ha emitido 430 
resoluciones, que ya superaron las 
320 de todo el año pasado. Ciento 
cuarenta cinco de las resoluciones del 
presente año fueron propuestas por 
la ponencia del magistrado Manuel 
Salinas “y aún no cerramos, todavía 
falta mañana”. 

Al inicio de la sesión los magistrados 
Raúl Gutiérrez Agüero y Román Carlos 
Rafael González Momita expusieron 
razones de mérito del maestro Salinas 
Solís y destacaron el aprendizaje 
obtenido cuando compartieron con 
él la integración de la Sala Penal del 
Tribunal Superior.

El aludido expresó su gratitud por 

el reconocimiento y agregó que hoy 
viene a cerrar un ciclo dentro del Poder 
Judicial nayarita, “luego de haber 
sido parte de un colegio renovado a 
quien el Constituyente Permanente le 
confió nuevos derroteros y le impuso 
el deber de alcanzar más y mejores 
resultados”.

Una institución —añadió— “que 
vigorizó y dispuso su independencia 
frente a los otros dos poderes” 
para impartir justicia conforme a 
los mandatos constitucionales: de 
manera pronta, imparcial, completa. 
"Todo lo anterior, naturalmente, 
en un contexto de colaboración 
interinstitucional, 
como lo ordenan 
e x p r e s a  y 
t á c i t a m e n t e 
tanto el Pacto 
Federal como 
nuestra propia 
Constitución”.

L u e g o  d e 
manifestar su 

agradecimiento 
a todos aquellos 
que le dieron la 
oportunidad de 
prestar un honroso 
servicio público 
desde el Poder 
Judicial del estado, 
como hace varios 
lustros lo hizo en el 
de la Federación, el 
magistrado Salinas 
Solís dijo que la 
impart ic ión de 
justicia en México 
y en el mundo 
e x p e r i m e n t a 
cambios de fondo. 

Dejó entrever 
que  en  es te 
c o n t e x t o  l a 
impart ic ión de 
justicia requiere 
c o n s t a n t e 
a u t o c r í t i c a , 
no encerrarse 
e n  a n t i g u o s 
p a r a d i g m a s 
y  además “e l 
derecho debe 
renovarse, porque 

como aseguran los teóricos en la 
materia, la acción de renovar está 
en su propia naturaleza y porque el 
servicio que debe prestarle a la gente 
así lo exige”.

“Por eso —puntual izó— la 
implantación de los medios alternativos 
de resolución de conflictos a partir de la 
conciliación, la mediación y el arbitraje 
ya están en marcha en la entidad”. 
Dijo asimismo que “la oralidad no es 
un remedio para todos los males en 
materia de administración de justicia 
pero sí es un nuevo y poderoso intento 
en dirección de mejorarla”.

Momentos después agradeció 

el pleno respaldo del personal de 
la institución a su labor en el Poder 
Judicial. “Sin el esfuerzo y laboriosidad 
que despliegan todos los días y desde 
tempranas horas, nada marcharía”. 

Finalmente expresó: “Me voy 
convencido de que a esta nave 
poderosa y necesaria que es el 
Poder Judicial le aguardan tiempos 
venturosos: tiene buen capitán, 
espléndida tripulación y, por sobre 
todo, objetivo claro y una bien 
trazada ruta”.

La sesión fue transmitida en vivo 
por internet a través de la página 
www.tsjnay.gob.mx.

Reconocimiento institucional al 
desempeño del magistrado Manuel Salinas 

Solís, quien concluye su encargo
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

La asociación de mujeres 
organizadas por el bien de Nayarit, 
que preside la empresaria 
y política Nayarita Ventura 
Espinoza, se reunieron en 
una hacienda a las afueras 
de la ciudad para festejar 

con emoción las tradiciones 
populares mexicanas y 
el 205 aniversario de la 
independencia de México.

En el festejo además 
de saborear un bufete 
de antojitos mexicanos, 

se jugó la lotería, hubo 
demostración de pelea de 

gallos y un concierto con lo 
mejor de los artistas nayaritas 

en la música vernácula, como lo es 
con Lupita Lomelí y Rigo Rivera.

Más tarde hombres y mujeres 
fueron parte de un concurso de trajes 
típicos estilizados muy mexicanos, 
bajo la lupa de cuatro jueces, Jorge 
Villanueva empresario, Liz Borrayo 
directora de tándem agencia de 
modelos entre otros.

Al Finalizar muy altas horas de la 
noche, los asistentes celebraron la 
buena respuesta ya que lo recaudado 
será para cubrir las necesidades 
básicas de su organización 

Fiesta Mexicana 
entre amigas
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PA R A E M P E Z A R . . . . . M E  H A N 
CUESTIONADO EL PORQUÉ ME 
ENFOCO  EN FORMA PERIÓDICA EN 
LOS MISMOS DEPORTISTAS NAYARITAS  
SOBRESALIENTES,  Y NÓ,  EN OTRAS ÁREAS 
DEL DEPORTE; EL PORQUÉ LES DESTACO 
SUS RELEVANTES  ACTUACIONES 
EN COMPETENCIAS REGIONALES, 
NACIONALES E INTERNACIONALES Y 
YO LES CONTESTO¡:  “PORQUE SON 
ESCASAS LAS NOTICIAS QUE DIFUNDEN 
DE LOS DEPORTISTAS QUE NO ESTÁN 
ENGLOBADOS EN EL CONTEXTO OFICIAL 
Y QUE EN LOS BOLETÍNES DELOS 
INSTITUTOS DEL DEPORTE MUNICIPALES 
Y EN EL INCUFID, NUNCA LOS MENCIONAN 
NI LOS TOMAN EN CUENTA”......POR 
ESAS Y MIL RAZONES MÁS Y SIN OLER A 
JUSTIFICACIÓN, .Y COMO MI COLUMNA 
“VISORÍAS” ESTÁ AL SERVICIO DEL 
DEPORTE Y DE LOS DEPORTISTAS, PUES 
DESTACO A QUIENES  CALLADAMENTE 
REALIZAN SU TRABAJO Y SE SUBEN A 
LOS PODIOS DE TRIUNFADORES SIN 
TENER ESE RESPALDO OFICIAL QUE 
DEBERÍAN CONTAR.....EL GOBIERNO DE 
LA GENTE CON ROBERTO SANDOVAL AL 
FRENTE, SÍ LOS HA APOYADO CON ALGÚN 
RECURSO, CON EL OTORGAMIENTO 
DE EQUIPO Y MATERIAL DEPORTIVO Y 
CON LA FACILITACIÓN DE INMUEBLES, 
pero les hace falta brindarle más apoyo a 
los deportistas que no están contemplados 
en las Federaciones Deportivas afiliadas 
a la CONADE......NUESTRA FUNCIÓN Y 
OBLIGACIÓN COMO COMUNICADORES 
DEPORTIVOS ES DESTACAR LA LABOR 
DE LOS NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS 
QUE TRIUNFAN TRASPASANDO LAS 
FRONTERAS NAYARITAS Y QUE, EN 
COMPETENCIAS QUE SE LLEVAN A 
CABO EN OTRAS ENTIDADES O PAÍSES 
, NO SE ARREDAN NI SE INTIMIDAN,  AL 
CONTRARIO HACEN EFECTIVO EL GRITO 
DE BATALLA DE LOS NAYARITAS QUE 
ES:  “FUERTE, AUDAZ Y VALIENTE”.......
TENEMOS EL EJEMPLO DE ALEXIA 
DELGADO, QUINCEAÑERA DEPORTISTA 
QUE FUE CONVOCADA POR LEONARDO 
CUÉLLAR A LA SELECCIÓN NACIONAL 
FEMENIL DE FUTBOL SUB-17 y que 
nos representará en el Pre-Mundial de la 
Especialidad que se verificará en el mes de 
marzo 2016 en Isla Granada, ST Georgia, al 
sudoeste de Venezuela y que buscarán su 
pase a la Copa del Mundo a verificarse en el 
mes de Junio en Jordania 2016......ALEXIA 
DELGADO, A SUS ESCASOS 15 AÑOS DE 
EDAD ES TODA UNA REVELACIÓN, PUES 
ESTÁ CONSIDERADA EN LA PLANTILLA 
TITULAR DE LA SELECCIÓN MEXICANA 
SUB-17 que en los partidos de preparación 
han vencido a cuanto equipo le han puesto 

enfrente, como es el caso de la Selección 
Femenil Mayor a la que vencieron con un 
marcador de 3-0......TENEMOS OTRO 
DESTACADO NAYARITA, COMO ES EL  
“TRITÓN”  ÁLVARO OCTAVIO IBARRA 
REYES, quien participó en la Copa Zacatecas 
2015 que se verificó en el Centro Acuático 
“Centenario” de Zacatecas, Zacatecas en 
competencias realizadas del 18 al 20 de 
Septiembre y en donde  el destacado Tepicense 
obtuvo el Campeonato Nacional Juvenil 
categoría “A” cuyas edades frisan los  13 y 14 
años......ÁLVARO OCTAVIO IBARRA REYES, 
PARTICIPÓ EN ESTE EVENTO PORQUE ASÍ 
SE ABREN LAS COMPETENCIAS RUMBO 
A LA CALIFICACIÓN DE LA OLIMPIADA 
NACIONAL 2016 Y, ADEMÁS, ES LA 
ANTESALA DEL CAMPEONATO NACIONAL 
CURSO CORTO en el cual participan los 
mejores nadadores del País.......

ALVARO IBARRA REYES, PARTICIPA 
EN LAS COMPETENCIAS NACIONALES 
REPRESENTANDO A LA ACUÁTICA “NELSON 
VARGAS” DE AGUASCALIENTES, ya que 
ese equipo le ha brindado todo el apoyo y 
las facilidades adecuadas para sobresalir 
en la natación.....POR CIERTO, EN LAS 
ESTADÍSTICAS ARROJADAS EN ÉSTA 
COMPETENCIA NACIONAL EFECTUADA 
EN ZACATECAS, les diremos que Álvaro 
Octavio Ibarra Reyes participó en 12  pruebas 
y 2 relevos, siendo el ganador absoluto en la 
Juvenil “A” y los mejores récords que obtuvo 
en el evento fueron en 100 metros dorso 
con un puntaje de 1’02.89; mientras que en 
los 100 metros Mariposa llegó en 1’02.01; 
en los 50 metros dorso hizo 29 segundos; 

Después de un buen día de noticias, me 
gustaría destacar tres sucesos importantes 
que acontecieron el pasado miércoles 23 de 
septiembre, en plena época de rendición de 
cuentas a través del informe de gobierno, 
la administración de Roberto Sandoval, 
volvió a brillar por sus buenas prácticas 
y acciones, en conferencia de prensa la 
actual titular de la Secretaria de Turismo, 
Catalina Ruiz Ruiz, reveló varias cifras y 
datos sobre la actual posición de Riviera 
Nayarit como destino turístico puntero 
en todas las preferencias nacionales e 
internacionales, especialmente entre estos 
últimos turistas, que según la información 
revelada por la funcionaria, durante 2015 
el crecimiento en la llegada de turistas 
internacionales se posiciono en un sólido 
primer lugar con un 16,6%, por encima del 
12.7% que obtuvo la Riviera Maya.

Abundando en lo anterior, a cifras de la 
Secretaria de Turismo más de 3 millones 
de visitantes nacionales y extranjeros 
fueron deleitados por las bellezas naturales 
de la Riviera Nayarit, dejando un campo 
fértil para que este año de acuerdo a las 
proyecciones se logre superar la afluencia 
del año anterior, sin duda la labor continua 
de promoción por parte del Gobierno del 
Estado, está rindiendo sus frutos, eso 
y por supuesto la belleza inherente de 
nuestra tierra.

La Paz es el único camino: Carlos 
Carrillo

En segundo lugar, me gustaría destacar 
las palabras que el Diputado local, Carlos 
Rafael Carrillo Rodríguez, no siempre 
encuentro mucho sentido en las tomas de 
tribuna que tienen lugar en el Congreso de 
Nayarit, pero en esta ocasión si considero 
muy pertinente destacar el mensaje de 
paz que emitió el legislador oriundo de 
Jala, Nayarit. Al fijar su posicionamiento 
en torno al “Día Mundial de la Paz”, el 
legislador destacó el notorio periodo de 

paz y de cordialidad que se está viviendo 
a nivel internacional, con la visita del Papa 
a la isla de Cuba y el restableciendo de las 
relaciones diplomáticas y comerciales entre 
la isla y los Estados Unidos de América, 
naciones que habían estado distanciadas 
durante décadas.

Al igual que este ejemplo, el legislador 
sacó a relucir otros tantos pero lo más 
importante considera este comunicador 
fue el llamado para que dentro de nuestro 
estado, las diferentes corrientes políticas 
encuentren puntos de acuerdo y transmitan 
esa temática a la ciudadanía, como 
atinadamente apunto el diputado Carlos 
Carrillo, la paz es responsabilidad de todos 
nosotros y dejar de lado nuestras posturas 
en pro de la sana discusión de las ideas 
es una necesidad que impera en nuestro 
estado donde en ocasiones los ánimos y 
partidismos generan conflictos innecesarios. 

Boletos piratas serán eliminados a 
la brevedad

Finalmente, me gustaría destacar la 
situación que atraviesa el programa TRAES 
impulsado por la Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(FEUAN), y es que al ver el éxito que 
estaba teniendo el programa, la aceptación 
entre los estudiantes, algunos individuos 
o grupos malintencionados comenzaron a 
introducir al sistema boletos no autorizados 
por la FEUAN, manchando la imagen tan 
positiva que venía impulsando la campaña 
que estaba generando un alivio importante 
a los bolsillos de las familias nayaritas.

El incidente ya está siendo tutelado 
personalmente por el líder estudiantil Ángel 
Aldrete, por lo que se espera que pronto 
se dé con los responsables, el programa 
es muy loable y es una pena que se vea 
impedido por estos intentos de sabotaje o 
de obtención de ganancias ilícitas.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

Del turismo, la paz y el transporte público

en 50 metros Mariposa 28 segundos; en 
los 400 metros libres detuvo en 4’22.05  el 
cronómetro......EN ÉSTAS COMPETENCIAS 
NACIONALES PARTICIPÓ ADEMÁS BRAZIL 
IBARRA REYES, REPRESENTANDO AL CLUB 
MANTARRAYAS DE NAYARIT Y QUEDÓ 
EN EL SEXTO LUGAR DE LA PRUEBA DE 
800 METROS LIBRES.........ESTOS SON 
NAYARITAS DESTACADOS A LOS QUE 
SIEMPRE LES  RECONOCEREMOS SU 
TRABAJO, PUES NUESTRA FUNCIÓN COMO 
PERIODISTA DEPORTIVO ES DARLOS 

A CONOCER  y, sobretodo, hacerles un 
reconocimiento al sacrificio que realizan 
ellos, sus Padres, sus Entrenadores y 
quienes les brindan el apoyo absoluto para 
que lleguen a situarse entre los mejores 
del País.....SON ORGULLOS NAYARITAS 
QUE NOS SATISFACE APOYARLOS¡¡¡....Y 
MIENTRAS,   NOSOTROS SEGUIREMOS 
RECONOCIENDO A LOS  NAYARITAS 
DESTACADOS..... Y  PUES ANTE EL 
SURGIMIENTO DE MÁS VALORES DEL 
DEPORTE.......VEREMOS Y DIREMOS.
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•	 Urge	la	intervención	del	Gobernador	del	estado	Roberto	
Sandoval	Castañeda.

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma.

TUXPAN, NAYARIT.-Como parte 
de la gira de agradecimiento 
a su afición beisbolera y  con 
motivo de la Conmemoración del 
Septuagésimo Aniversario como 
Equipo Profesional de Beisbol; 
VENADOS DE MAZATLAN, se 
enfrentará en un partido de exhibición 
contra un Seleccionado de Tuxpan, 
Nayarit; el día de hoy 24 de 
Septiembre del 2015. En el “Estadio 
Lorenzo López Ibáñez” de esta 
Cabecera Municipal, en punto de 
las 19:00 horas. 

Este evento se lleva a cabo 
gracias al Apoyo y Gestiones del 
Presidente Municipal, Salvador 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 24 de Septiembre de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1790

Tuxpan
Aguas negras inundan Tuxpan

Por: Herminio Meza. 

TUXPAN, NAYARIT.-Por donde 
vaya uno en toda la localidad de 
Tuxpan se respiran pestilentes aguas 
negras que brotan de los registros de 
la obsoleta mini red del drenaje que 
data de varias décadas, el cual no 
solo está causando enfermedades 
a los pobladores de Tuxpan, sino 
que también está contaminando 
severamente los mantos freáticos 
y esto bien lo sabe el sobrino del 
Gobernador de Nayarit que está 
a cargo del Organismo Operador 
de Agua Potable Alcantarillado y 
Saneamiento de Tuxpan. 

Por lo anteriormente descrito, 
urge que el señor Gobernador del 
estado de Nayarit Roberto Sandoval 
Castañeda, intervenga ante las 
dependencias correspondientes, 
para que se consigan recursos 
extraordinarios para que en la localidad 

de Tuxpan se construya una verdadera 
red del drenaje sanitario con las 
dimensiones necesarias que se ocupan 
en este municipio 
costero, para la 
construcción de 
nuevos cárcamos y 
para la construcción 
de varias lagunas 
de oxidación que 
eviten la exagerada 
contaminación al 
medio ambiente, 
así como a los 
mantos freáticos 
que proveen del 
vital liquido a más de 
50 mil personas que 
habitan a lo largo y 
ancho del municipio 
de Tuxpan. 

S e r v i d o s 
Amigos de toda 
la localidad de 
Tuxpan. 

Seguiremos informando!!
herminiomezagonzalez1963@

hotmail.com

En la fotografía podemos ver a un 
reconocido Priista y extraordinario 
profesionista Nayarita el Doctor 
David Fajardo Pérez, quien gracias 
a sus estudios en el extranjero 
ha logrado sanar a personas con 
enfermedades terminales de esta 
grandiosa localidad, quienes nos 

dicen que Fajardo Pérez es el 
hombre idóneo con la capacidad 
suficiente para que el municipio 
Tuxpan despegue en su economía.

Fo tog ra f ía  de  a rch i vo / 
Comentario de: julietapretty@
gmail.com 

“FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT”

14

Hoy Venados 
de Mazatlán vs 

selección Tuxpan

Saldaña Barrera; quien siempre 
se preocupa por IMPULASAR y 
APOYAR al DEPORTE y brindar 
espectáculos deportivos de alto 
nivel profesional para TODOS los 
TUXPENSES.

Los boletos estarán a la venta a 
partir del lunes 21 de Septiembre en 

la Presidencia Municipal, (favor de 
acudir a la Oficina de la Secretaría 
Municipal), con horario de  9:00 
horas a 15:00 horas y el día del 
juego en la taquilla del estadio, a 
partir de las 15:00 horas. 

Costo de Admisión $ 50.00 pesos 
Entrada General.  

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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No hay riesgo de presencia de metales 
pesados en agua potable: Guicho Morones

Jueves 24  de Septiembre de 2015• www.genteypoder.com • No.  1790Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Conocida profesora, a quien le 
gusta posar ante los fotógrafos, 
pero muy poco lo hace,  nos 
platicó que está a punto de 
jubilarse, y siente que no tener 
en que entretenerse buscará 
modelar,  en entrevista comentó 
parte de sus intimidades,  
pidió comprensión de nuestra 
parte,  que nadie sepa de sus 
nuevas  inquietudes parar evitar 
fricciones en su hogar.

Nuestra entrevistada  comentó 
que en internet vio un aviso donde 
piden modelos maduras,  para 
ciertos productos, ando con el 
gusanito de hacerlo,  revisando  

algunas cosas ahora que voy a 
entrar en receso laboral, quiero 
dar un giro a mi vida, por ahí 
tengo un local, me gustaría 
tener en venta una línea de 
ropa y manejar mi negocio sin 
intermediarios, o sea sola.

Debo confesar que soy una 
viciosa a la hora del sexo, pero 
no me gusta los  compromisos, 
pero necesito hacer el amor 
como mínimo una vez por día,  
la fantasía que me excita mucho 
es que el agua golpee sobre mi 
cuerpo, me enciende, de vez 
en cuando busco un jacuzzi, 
para hacerlo ahí, sintiendo 
ese placer, por cierto soy muy 
deportista y como vez tengo 
buen cuerpo.

Por Jolumeca

Ixtlán Del Río, Nayarit.- El titular 
de OMOPASI, el licenciado Mauricio 
González Morones, manifestó que 
no hay riesgo de presencia de 
metales pesados en el agua potable,  
los habitantes de esta cabecera 
municipal pueden consumir el agua 
con toda confianza trabajamos para 
que esta se encuentre en optimas 
condiciones y no exista riesgo 
alguno  para la salud humana.

González Morones, informó 
que se están enfrentando los 
retos en este rubro por parte del 
organismo que preside de manera 
paralela con el ayuntamiento   
para que los usuarios no tengan 
que preocuparse y se  tengamos 
agua apropiada para el consumo 
humano libre de toda infección 
aumentando la calidad de vida al 
garantizar el suministro de agua 
microbiológicamente segura.

La lucha no es fácil aseguró 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El activo 
promotor social Carlos Hernández 
Romero, asegura rotundamente 
que  si el  PRI, no pone al senador 
Manuel Cota, como candidato 
a gobernador en las elecciones 
estatales del 2017, pierde, Manuel 
Cota es un político de unidad que 
con facilidad obtendrá el triunfo 
en  el proceso electoral del 2017,  
hoy, por hoy, es  el político más 
completo. 

Manuel Cota, ha trabajado duro 
en diversos panoramas y  porta 
con gallardía  el estandarte de la 
gente del campo, una comunidad 

que buscan salir de la mediocridad 
económica, con Cota, lo pueden 
lograr, incluso  el campo ha 
tendido notoriedad, además 
sigue invicto  en sus incursiones 
en puestos electorales, su 
perfil es garantía de triunfo.

Carlos Hernández Romero, 
asegura que ningún aspirante 
del tricolor tiene la altura 
política que tiene Cota, quien 
es bien visto por todos en 
todos los niveles, solo él 
puede garantizar  el triunfo 
y la  continuidad para el 
institucional en las próximas 
elecciones, a pesar de que  
existe bastante disidencia 

en todos los órganos adheridos 
al tricolor.

Soy una viciosa a la hora del 
sexo tengo la necesidad de 

hacerlo mínimo una vez al día 

Rosita Salas una mujer que nació 
con el talento, gracia y sensibilidad 

Sí el PRI no pone a Cota como 
candidato pierde: Carlos Hernández

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Familiares 
y amigos siguen recordando con 
cariño a la señora Rosita Salas,  
quien tomó como compromiso 
el  servir a sus semejantes, una 
distinguida mujer de gran corazón 

siempre dando  lo mejor de sí, como 
mujer, madre, esposa y abuela,  
fue pionera en la fundación del 
Club Rotario, en este municipio,  
junto con su esposo don Luis 
Hernández. 

Fue socia fundadora del Club de 
la  UVA, local  Unión de voluntarias 

por la amistad, que   pusieron su 
grano de arena en la iniciación de 
la Cruz Roja, en este municipio, 
siempre colaborando  en causas 
nobles, gestionando recursos 
para que personas vulnerables de 
manera gentil sin ponderaciones 
o objeto de consideraciones, o de 
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diversa índole.  

En su infancia destacó en 
diversas áreas tanto sociales  
como artística, fue una mujer 
que nació con talento, la gracia, 
la sensibilidad, la belleza y el 
carisma que se requiere para ser 
una persona  triunfadora sus dotes 
multifacéticos la forjaron como  
persona digna de admiración en 
todo sentido, su sencillez, su gran 
prestancia como dama de sociedad 
completa e inigualable.  

el licenciado Mauricio González 
Morones, pero tenemos que hacerlo, 
hay que hacer un esfuerzo conjunto 
comunidad y gobierno, para  eliminar 
los principales riesgos que afectan 

la calidad de uso domestico, por 
fortuna en esta área no se tiene 
el riesgo de los contaminantes 
industriales que pueden ser nocivos 
para la salud humana.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El Director 
de Salud del XL Ayuntamiento, 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez, informa que, con la 
decidida participación y apoyo de 
la administración de Malaquías 
Aguiar Flores, y haciendo equipo 

con la coordinación de salud en el 
municipio al mando del C.D. Carlos 
Renato Gallardo Lizola, a través 
del área de vectores y zoonosis, a 
partir del jueves se nebulizará toda 
la cabecera municipal, continuando 
con la lucha contra el molesto 
y perjudicial mosquito Aedes 
aegypti, causante del dengue, cuya 

Comenzará el jueves la nebulización 
contra el dengue en la ciudad.

presencia tenemos en la ciudad y 
algunas comunidades; pero que las 
autoridades han logrado controlar 
o reducir en mucho la incidencia 
en el territorio municipal, gracias a 
las labores de prevención como la 
descacharrización, el programa de 
patio limpio y la abatización, que 
sin duda redujeron al máximo los 
criaderos larvarios.

Con vehículos de la Secretaría 
de Salud Estatal y con combustible 
aportado por el Ayuntamiento, la 
nebulización comenzará a partir 
de las 19:30 horas, recomendando 

a la ciudadanía abrir las puertas y 
ventanas de sus domicilios para 
que los químicos, que no causan 
daño ni toxicidad a los humanos, 
penetre a los hogares y destruya 
cualquier insecto adulto escondido 
en los rincones de las viviendas.

Como se ha informado con 
anterioridad, el Lic. Guzmán explica 
que el gobierno municipal de 
Malaquías Aguiar en estrecha 
relación con la coordinación de 
salud del Estado, han recolectado 
de las diversas comunidades y 
colonias de la cabecera municipal 
122.5 toneladas de cacharros, en 
tres etapas de la campaña, donde se 
visitaron 37 localidades, se hicieron 
2,300 visitas domiciliarias para 
recoger cacharros y abatizar pilas, 
tinacos y contenedores de agua, así 

como el reparto de 5,500 volantes 
informativos y de concientización.

Asimismo, con la finalidad de 
mitigar la ocurrencia de casos y 
brotes, la dependencia lleva a cabo 
acciones integrales y simultáneas 
para la prevención y el control 
del agente vector; emprendiendo 
acciones de promoción de entornos 
saludables en espacios públicos, 
escuelas, unidades de salud y 
cementerios, trabajando también 
con los comités comunitarios en la 
estrategia de patio limpio y cuidado 
del agua almacenada.

Para el arranque de la nebulización 
se tiene contemplado un banderazo 
de salida encabezada por las 
autoridades municipales y de salud, 
a las 7 de la tarde-noche y frente a 
la presidencia municipal. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta. Por razones de 
fuerza mayor, la oficina de enlace 
con la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, se vio forzada desde 
el pasado 18 de septiembre a 
dejar de recibir solicitudes para 
la tramitación de pasaportes, 
mismo día en que concluyeron 
los procesos de citas y expedición 

de tan importantes documentos. 
De manera temporal y hasta 

nuevo aviso, dicha dependencia 
municipal que hace enlace con la 
instancia federal que expide los 
pasaportes, se abstiene de hacer 
trámites para más documentos como 
este que acreditan la identidad y 
la nacionalidad de una persona 
y que es necesario para viajar a 
determinados países.

Por ello, a partir de dicha 

fecha y hasta el miércoles 30 de 
septiembre se harán entrega de los 
pasaportes ya tramitados y por los 
cuales pueden pasar a la oficina 
ubicada en la calle Oaxaca No. 79 
norte esquina con Guerrero y en 
horarios de oficina de 9:00 a 14:00 
horas y de 16:00 a 19:00 horas.

De antemano, el Director de 
esa oficina, Prof. Héctor Manuel 
Contreras Valdez, ofrece una 

disculpa a todos los interesados 
en adquirir su pasaporte, por 
las molestias que esto pudiera 

ocasionar y espera, que a la 
brevedad el servicio se normalice. 
(DCSM)

Temporalmente cierra la 
oficina de enlace con la SER.
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Conforme transcurre el 2015, 
-a poco más de tres meses 
de que termine-, los distintos 
proyectos que seguramente 
estarán participando en las 
elecciones del 2017 a la 
presidencia municipal de 
Bahía de Banderas se van 
organizando, de tal manera 
que el horizonte político poco 
a poco se va aclarando, para 
poder, entonces, los ciudadanos, anticipar qué 
ofertas políticas tendremos.

Obviamente, se da como un hecho que 
estarán participando los aspirantes que ya son 
ampliamente conocidos por la ciudadanía como 
Héctor Santana, Omar Reynozo, entre otros.

Sin embargo, llama la atención un proyecto 
que se está dando a conocer, el cual es 
encabezado por el ingeniero Víctor González 
Salazar, originario de San Juan de Abajo y quien 
se está rodeando de un equipo de trabajo muy 
valioso y reconocido en los distintos puntos de 
Bahía de Banderas.

Se comenta que este proyecto estará 
participando al interior del PRI en la búsqueda de 
la presidencia municipal de Bahía de Banderas 
que se disputará en el año 2017.

Se sabe que Víctor 
González es amigo cercano 
de Raúl Mejía González, así 
como del propio presidente 
del  comité e jecut ivo 
nacional del PRI Manlio 
Fabio Beltrones.

OBRAS PUBLICA 
ATIENDE SOLICITUD DE 
SAYULITA

“La instrucción de nuestro presidente 
municipal, el licenciado José Gómez 
Pérez es que no descansemos, que 
todos los días demos resultados y que 
atendamos las obras más prioritarias 
de cada comunidad”, expresó de 
entrada, el director de obras y servicios 
públicos municipales, ingeniero Jacob 
Cortés Ledesma.

La carga de trabajo es grande, por 
eso siempre pedimos a nuestros colaboradores 
y trabajadores en general que den el cien por 
ciento de su esfuerzo, cumplir con las expectativas 
del presidente José Gómez no es fácil, pues 
es un presidente que todos los días supervisa 
el trabajo de esta dependencia, agregó.

Como se ha ido informando, esta administración 
ha brindado eficientes servicios públicos en 
todas las poblaciones, pero también a un año 
de gobierno podemos asegurar que no existe 
una comunidad donde no hayamos hecho una 
obra, porque como dice nuestro presidente, la 
Transformación debe verse y sentirse en todo 
el municipio”, subrayó Jacob Cortés.

Adelantó que una obra bastante solicitada 
en la población de Sayulita es la construcción 
de una banqueta de alrededor 700 metros a 
borde de la carretera que conduce de Sayulita 

a Higuera Blanca, “esta es 
una obra que dará mayor 
seguridad a los estudiantes 
de secundaria, quienes 
al entrar o salir de su 
escuela tienen que caminar 
sobre la cinta asfáltica 
exponiéndose físicamente, 
esta obra ya fue autorizada 
por el presidente y en 
próximos días daremos 
inicio”, adelantó.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Hace unos días se recibió 
un reporte en la Dirección de Seguridad 
Pública, donde se hacía referencia a que 
una conocida profesora recibió vía telefónica 
el aviso de unos supuestos secuestradores 
que tenía retenida a una de sus alumnas, 
por lo que la mujer alarmada, se dejó llevar 
por las emociones, la preocupación y las 
amenazas de los supuestos delincuentes, 
mismos que consiguieron engañar a la 
alterada señora quien siguió las indicaciones 
que le daban los extorsionadores y les 
soltó una regular cantidad de dinero que 
desbalanceó el presupuesto familiar y le 
hizo pasar un terrible momento de tensión 
e incertidumbre, sin embargo, en sus 
primeras declaraciones argumentó que 
un grupo armado había llegado ante su 
presencia y le habían sacado con amenazas 
y maltratos cierta cantidad de dinero.

A pesar de eso, ya recobrada la 
tranquilidad y analizando que solo había sido 
engañada como otros miles de personas por 
extorsionadores profesionales, reconoció 
la inexistencia de un comando armado, 
que de alguna manera levantó temor en 
la ciudadanía.

Al respecto, el titular de la mencionada 
dependencia municipal C. Martín Cedano 
Guízar, previene a la población sobre 
este serio asunto que en ratos parece 
incrementarse, y para empezar comenta 
que no fue cierto el rumor que se corrió 
donde se decía, que la profesora había 
sido agredida en su propio domicilio, y 
manifiesta que todo fue por vía telefónica 
ante el temor de ver en problemas a una 
de sus alumnas. Extrañado por esos 
comentarios y de que ellos como corporación 
de seguridad no estaban enterados de la 
presencia de delincuentes armados en 
las calles y lo que eso significa, hace la 
puntual aclaración y niega la presencia 
de secuestradores.

El funcionario, por otro lado reconoce que 
han aumentado el número de extorsiones 
telefónicas y por ello ofrece algunas 
recomendaciones ante este tipo de delitos, 
que desgraciadamente son violaciones 
recurrentes y donde constantemente las 
víctimas han perdido dinero. 

Explica Martín Cedano que la primera 
acción es mantener la calma y escuchar con 

atención los argumentos del extorsionador. 
Pedir tiempo y usarlo para localizar al ser 
querido, supuestamente secuestrado. 
Anotar el número telefónico entrante, el 
sexo de la persona que le llama, su acento, 
su tipo de lenguaje y cualquier otro dato 
que pueda parecer importante. 

Una vez que se haya localizado al 
familiar, descolgar el teléfono o apagar el 
celular al menos un par de horas; si acaso 
se recibe una nueva llamada amenazante, 
responde que es número equivocado y 
colgar de inmediato. 

Es también recomendable hacer una 
denuncia rápidamente y de forma anónima 
al 089; por supuesto dice el Director de 
Seguridad Pública del XL Ayuntamiento, 
se debe evitar a toda costa proporcionar 
información personal a desconocidos y 
menos vía telefónica, además de hacer ver 
a los hijos sobre este tema y la posibilidad 
de verse en medio de un problema similar, 
aclararles que es mejor no contestar si 
el número es desconocido o no lo tienen 
entre sus agregados.

Se debe mantener una comunicación 
constante con todos los integrantes de la 
familia, haciéndoles saber en dónde se 
encuentra, con quién está y a qué hora. 
También, prosigue Cedano Guízar, se 
debe dudar si le informan que ganó un 
premio y, en todo caso, verificar por otros 
medios seguros o directamente con el 
proveedor en cuestión y no proporcionar 
información personal o datos de sus tarjetas 
de crédito, domicilios, cuentas bancarias, 
propiedades, etc. 

Resulta de la mayor importancia responder 
"¿Con quién quiere hablar?", si en cuanto 
descuelga la bocina le preguntan "¿Con 
quién hablo?" y recordar que los delincuentes 
también hacen uso del internet para obtener 
información y realizar nuevos tipos de 
extorsiones telefónicas. (DCSM)

v Por: Roberto Cervantes Flores

No hay grupos armados causando 
daños en Acaponeta: Martín Cedano

•	 Conforme	avanza	el	presente	año,	poco	a	poco	se	
van	barajando	nombres	de	quienes	tienen	la	intención	
de	participar	en	la	justa	electoral	del	2017;	uno	de	
estos	proyectos	que	llaman	la	atención,	es	el	del	

sanjuanense	Víctor	González	Salazar.
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Genteypoder/
Tecuala/por: Pedro 

Bernal.

TECUALA.- En esta 
semana, el primer edil Lucio 
Santana Zúñiga, hizo un 
recorrido en comunidades 
donde se están llevando a 
cabo obras en beneficio 
de los habitantes de esos 
lugares, como la obra de 
línea de agua potable en 
Agua Verde, terminada 
beneficiando a 63 familias, 
con un costo de 530,000 
pesos, en Quimichis un 
pozo profundo, bomba 
y estación de rebombeo 

para mejorar 
el servicio del 
agua potable 
en ese ejido, 
y ademas la 
v i g i l a n c i a 
que hay en 
esa obra del 
pozo, ahí se están invirtiendo 
más de 5 millones de pesos, 
en el barrio del Tacote, 
también está por concluirse 
la techumbre de la cancha de 
usos múltiples, esa y muchas 
obras más que unas ya están 
terminadas y otras les hace 
falta poco para su culminación, 
agradecidos los habitantes 
de esas localidades por el 

buen desempeño y trabajo 
que realiza Lucio Santana en 
beneficio de quienes lo más 
lo necesitan, con un fuerte 
impulso de un rosario de obras 
como lo comentamos en la 

pasada edición, unidas a estas 
dan certeza y confiabilidad de 
buen gobierno que hay en este 
municipio para orgullo y beneficio 
de todos los tecualenses, sus 
poblados y ejidos.
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ecualaT

En visita oficial recorre Lucio Santana 
lugares donde se están haciendo obras

VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 
COLONIA LAS BRISAS DE 

TECUALA NAYARIT 

389-101-3086	o
389-103-8315	
389-253-2799

PARA	MAYORES	INFORMES	LLÁMENOS		AL

Tel.
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•	 Más	de	100	líderes	de	comerciantes	afiliados	a	la	CTM		fueron	informados	
de	la	apertura	de	la	ventanilla	única	virtual	de	registro	de	este	programa.	

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este 11 de octubre 
volverá a sentirse la emoción del 
rey de los deportes en el estadio 
Teodoro Mariscal, en Mazatlán, 
Sinaloa, en la casa de los Vendos, 
el equipo porteño se enfrentará 
en su juego de inauguración al 
tremendo equipo cañero de los 

Mochis, la temporada 2015-
2016 está por comenzar y como 
cada año desde este municipio, 
saldrán autobuses especialmente 
a presenciar ese emocionante 

Gran inauguración de la 
liga	mexicana	del	pacifico
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primer juego de béisbol de la liga 
mexicana del pacífico.

Ahora la emoción se centra en 

el equipo Venados por su cercanía 
y linderos hacia este estado, en 
especial los de la zona norte, que al 
no tener liga invernal del noroeste, 
optarán por ir a apoyar a su equipo 

favorito en esa liga profesional de 
béisbol, cabe a mencionar que ese 
circuito invernal beisbolero es uno 
de los más importantes en nuestro 
país antes que la liga de verano 
y se ha ganado un gran gusto en 
los aficionados a ese deporte por 
su calidad de peloteros que cada 
equipo juega en esa liga y no es 
para menos porque se la juegan 
con la majagua al hombro peloteros 
de grandes ligas, de igual forma, 
lanzadores que vienen desde la 
gran carpa a esta liga mexicana 
del pacifico, recordaremos que 
nuestro estado estuvo a punto de 
participar en esa extraordinaria 
liga de béisbol, pero al parecer 
por motivos económicos y la falta 
de patrocinadores no se llevó a 
cabo la realización de ese gran 
proyecto, porque se comenta 
por ahí que ni hubo las ganas y 
ni se hizo el gran esfuerzo para 
podernos traer a Nayarit juegos 
de béisbol de calidad profesional.

Pero las esperanzas de muchos 
aficionados al rey de los deportes, 
no terminaron ahí, y esperan que 

el próximo gobierno estatal que 
venga, traiga ese circuito invernal 
a nuestro estado y entonces 
sí, festejaran los Nayaritas la 
bienvenida de la pelota caliente, en 
forma como lo mencionamos con 
peloteros de calidad y de agrado 
hacia los fanáticos al rey de los 
deportes, pero mientras amigos 
como lo dijimos al principio, este 

domingo 11 de octubre se iluminará 
el estadio Teodoro Mariscal para 
recibir a los miles de aficionados 

que se darán cita ese domingo de 
octubre en punto de las 6 de la 
tarde, donde se cantarán el play 
ball, y así iniciaran ese encuentro 
hostil deportivo ante la algarabía 
de niños, hombres y mujeres y 
miles de gargantas corearan el 
cantico de su equipo favorito, 
los rojos venados de Mazatlán, 
celebrando también sus 70 años 

haciendo presencia en la liga 
mexicana del pacifico, temporada 
2015-2016. 

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social en Nayarit dio a conocer 
el inicio de actividades de una 
ventanilla única virtual de registro 
del programa Crezcamos Juntos, 
Afíliate, a través de la página 
www.crezcamosjuntos.gob.mx. a 
dirigentes del pequeño comercio 
de la CTM. Se busca con ello 
incentivar la incorporación a la 
formalidad fiscal y facilitar el 
acceso a los múltiples beneficios 
que se otorgan a través de este 
programa. 

En reunión llevada a cabo 
en la sede de la Subdelegación 
Tepic, el jefe de Afiliación y 
Cobranza, Balmore Shaivet 
Flores, en representación de 
la delegada estatal del  IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
destacó que en esta convocatoria 
estuvieron presentes más de 100 
representantes de los comerciantes 
afiliados a la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), 
quienes mostraron un gran interés 
por los beneficios que ofrece este 
programa a quienes se incorporen 

PRESENTA IMSS PROGRAMA CREZCAMOS JUNTOS                       
A DIRIGENTES DE COMERCIANTES DE LA CTM  

contar con el IMSS para atención 
de enfermedades y maternidad.

Asimismo, dijo que obtendrán 
la cobertura en los ramos de 
aseguramiento de los Riesgos 
de Trabajo, Invalidez y de Vida. 
Además, pueden ser parte del 
Sistema de Ahorro para el Retiro, 
para que durante su vida laboral 
contribuyan a su cuenta de retiro 
y obtengan una pensión.

Finalmente, Machuca Maldonado 
indicó que para obtener los 
beneficios mencionados, pueden 
acudir a cualquier Subdelegación 
del IMSS o solicitar el beneficio a 
través de la página www.imss.gob.
mx., sólo se necesita identificación 
oficial, comprobante de domicilio, 
RFC y CURP. 

Para mayores informes del 
programa consultar: www.imss.
gob.mx/beneficios-riss

o llamar al número telefónico 
01 800 FORMAL1 (01 800 36 
76 251).

a la formalidad.

En esta jornada informativa se 
les explicó que a partir de este mes, 
los patrones y trabajadores que 
aún no se inscriben al Régimen 
de Incorporación Fiscal, lo podrán 
hacer desde esta dirección 
electrónica, sin necesidad de 
acudir físicamente a las oficinas 
del Servicio de Administración 

Tributaria, ni al IMSS. 
Luego de reiterar que el programa 

Crezcamos Juntos Afíliate es una 
iniciativa del Gobierno Federal para 
que los pequeños contribuyentes 
accedan a la formalidad; el jefe 
de Afiliación y Cobranza señaló 
que el Instituto en la entidad 
continúa con la promoción de 
los beneficios de este programa, 
mediante reuniones con grupos 

organizados y trabajadores.
En su oportunidad, el coordinador 

de Atención y Orientación al 
derechohabiente, Jorge Machuca 
Maldonado, señaló que la indicación 
de la titular de la Delegación es 
apoyarlos para crecer formalmente, 
a través de una estrategia que se ha 
implantado a nivel nacional llamada 
Crezcamos Juntos Afíliate. Esta 
estrategia otorga una opción para 
abatir la informalidad y resolver, 
en lo posible, este complejo 
problema con beneficios para los 
trabajadores.

El coordinador de Orientación 
y Atención al Derechohabiente 
destacó los beneficios de la 
Seguridad Social que tendrán 
quienes se incorporen, como es 
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Compostela, Nayarit.-  Por Donkey---La 
mañana de este miércoles la presidenta 
municipal, Alicia Monroy Lizola, recibió en 
la sala de Cabildo a la titular del Seguro 
Popular, Leticia Pérez, quien junto con 
su equipo de colaboradores, informó de 
los avances que en materia de afiliación 
y reafiliación se han alcanzado en la zona 
baja de Compostela

Durante su visita, Leticia Pérez, 
dijo a la Alcaldesa que para cumplir 
con la metas del Seguro Popular 
para este año se estableció un 
programa de trabajo y se visitaron 
las localidades de la zona costera 
y alta de Compostela no solo para 
afiliar sino también para reafiliar a 
las personas, debido a que en el 
sistema se detectó que muchos de 
los beneficiarios tenían su póliza 
vencida y a través de la campaña 
efectuada fueron actualizados, 
cuyos resultados son derivado 
de una labor intensa de difusión 
a través de perifoneo y de visitas 
domiciliarias realizadas por el 
personal de la dependencia a su 
cargo

Explico la funcionaria que el 
interés del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, es de coordinar esfuerzos 
con la Alcaldesa Alicia Monroy Lizola, así 
como también de la dependencia a su 
cargo para trabajar en conjunto en torno 
a la salud, cuyo propósito es impulsar  
en Compostela la campaña de afiliación 
y reafiliación para que las personas que 

no cuenten con seguro Popular se afilien 
al Programa, presentando copias,  del 
acta de nacimiento, credencial de elector, 
comprobante de domicilio y Curp.

En el evento, la funcionaria estatal 
se hizo acompañar por su equipo de 
colaboradores, entre ellos al subdirector de 
afiliación, doctor  Armando Bañuelos, por el 
doctor Luis Medrano, jefe del departamento 

de afiliación y operación y por el doctor 
Luis Alberto Sandoval Rodarte, jefe del 
departamento de administración del padrón, 
quien informaron con detalle de las metas 
alcanzadas en comunidades de la zona 
costera y alta de Compostela, así como de 
las acciones que se emprenderán en esta 
ocasión en la ciudad de Compostela, donde 

con el apoyo de la actual 
administración municipal 
confían en que las metas 
del Seguro Popular también 
sean cumplidas al cien por 
ciento.    

Más adelante Leticia 
Pérez,  Indico que en 
Compostela se tiene un total 

de afiliados a este 
esquema de salud 
61 mil 813 personas 
y falta por reafiliar a cerca de mil 
personas—y sostuvo—segura  estoy 
que no es solo es esta cantidad, sino 
que habrá más que no tienen Seguro 
Popular, porque seguramente usted 
como Presidenta atiende a diario a 
gente que no tiene para medicinas y 
lo que pretendemos que se beneficie 
a la mayoría de la población con 
este programa” puntualizo.

En respuesta Monroy Lizola, no solo 
reafirmo el Compromiso de colaborar 
con la parte que le corresponde para 
que la campaña de afiliación sea 
exitosa, sino también propuso a la 
titular del Seguro Popular que de 
manera coordinada, cuando menos 

una vez al mes se instale un módulo para 
que la gente que no esté afiliada a este 
programa lo haga.

 “podría hacerse un fin de semana y difundir  
el lugar donde serán atendidos ya sea en 
Las Varas o instalarse  periódicamente en 
cada una de las colonia de Compostela y 

otras comunidades”, citó como ejemplo 
la Alcaldesa     

De igual forma la Alcaldesa de Compostela, 
además de agradecer el apoyo que los 
gobiernos, federal y estatal brindan a 
su municipio, cuyas acciones reconoció, 
son enfocadas a que los compostelenses 
cuenten con los beneficios de este esquema 
de salud  y lo que se pretende con esta 
campaña es que la ciudadanía que aún no 
tiene acceso a los servicios de salud, se 
integren a dicho programa y quien ya lo 
hizo se reafilie nuevamente para que sus 
beneficios estén vigentes.

Para finalizar, Monroy Lizola, junto con 
el secretario del Ayuntamiento Francisco 
Zúñiga Ibarra  y la titular del Seguro Popular, 
Leticia Pérez, puso en marcha la campaña 
de afiliación y reafiliación cuyo módulo fue 
instalado en el Andador Coronado a un 
costado de la Presidencia Municipal, donde 
personal del Seguro Popular atenderá a la 
gente,  días, miércoles, jueves y viernes, 
por lo que aprovecho para invitar a las 
personas que no cuentan con este apoyo  
acudan a este lugar para que sean afiliados.      

Monroy Lizola puso en marcha campaña de 
afiliación y reafiliación al Seguro Popular

20
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Inhumanos aquellos que desvirtúan 
apoyos a damnificados de La Peñita 
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Compostela, Nayarit.-Por Donkey--Momentos 
de angustia pasaron la madrugada del lunes 
pasado, las familias que habitan sobre las riberas 
del río, chico que atraviesa diversas colonias y 
el centro de La Peñita de Jaltelmba, situadas 
en dirección paralela al afluente.

Y es que la fuerte lluvia que se abatió 
durante la madrugada por el rumbo de la 
Sierra de Vallejo y la zona alta de esta región 
ocasionó la creciente del río, situación que 
a su vez orilló a las autoridades de ambos 
municipios a extremar precauciones ante una 
posible desgracia.

El río subió a su máxima capacidad, e 

incluso hubo algunas partes donde se desbordó, 
inundando muchas casas y corrales;  así mismo, 
se sabe que la corriente arrastró a muchos 
animales domésticos, ya no se diga troncos, 
ramas, y otras cosas.

La contingencia puso en alerta y en primera 
instancia a las autoridades de Compostela,  
A través de su Dirección Municipal de Obras 
Públicas y de Protección Civil, realizaron de 
inmediato un recorrido por los asentamientos 
de mayor riesgo, pero afortunadamente no 
se reportaron desgracias humanas, aunque 
el desbordamiento del río afectó a una gran 
cantidad de colonos al inundar sus domicilios 
y corrales, por lo que tuvieron que evacuar 
para proteger su integridad y la de sus familias.

El caudal de agua siguió su cauce en dirección 
al mar, por eso, las mismas autoridades de 
Compostela, previnieron a las familias de este 
lugar y por indicaciones de la Alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola con el apoyo del Presidente Ejidal 
activaron las instalaciones del Comisariado 
como albergue temporal ante la emergencia.

De esta manera el Director Municipal de 

Protección Civil,  José Fernando Mendoza 
Valdovinos y personal voluntario a su cargo, 
sin importarle el peligro  se puso en acción, 
acudiendo en primera instancia a la zona en 
desastre, donde con el apoyo del director 
de obras públicas, Usmar Solís, quienes en 
coordinación de esfuerzos echaron mano de 
maquinaria pesada para retirar todo aquello 
que obstruía el paso del agua, como troncos, 
palmeras, árboles y ramales y limpiando 
también las alcantarillas de los puentes que 
se encontraban taponeados. 

En algunos lugares el nivel agua alcanzó 
hasta metro y medio lo que afecto a muchas 

familias , por lo que presidenta Municipal 
desde ese día supervisa personalmente a sus 
hogares, comprometiéndose a brindar a los 
damnificados todo el apoyo su Gobierno, pues 
hubo casos en que algunos perdieron todas 
sus pertenencias, por lo que desde el martes 
pasado se les envió ayuda, como colchones, 
colchonetas, despensas, ropa, agua embotellada 
y utensilios de limpieza han sido distribuidos a 
los afectados  conforme van llegando, a cuya 
labor humanitaria se han sumado los directores 
de área del Ayuntamiento y su personal, 
aportando despensas y medicinas.

En este caso hay personas que a través de 
sus páginas de Facebook se han dedicado a 
desvirtuar las acciones de la actual administración, 
haciendo comentarios sin fundamentos con 
el interés de confundir a la población, actitud 
que los muestra como seres irracionales ante 

Lo conocíamos por Meda, simplemente; 
la primera y la última foto que se tomó con 
su servidor, porque falleció días después, 
fue antes de que Manuel Cota inaugurara 
el adoquinamiento del lugar conocido por la 
gente como la fosa común de la plaza principal 
de Tepic, de donde dicen, emanaron fuertes 
olores a muerto cuando sacaron los restos 
de personas que terminaron ahí en virtud de 
que nadie las reclamó. Se carcajeaba luego 
de que le preguntaban si él era Meda el 
chico; fotógrafo oficial por muchísimos años 
del gobierno y la Universidad, su archivo, 
como el Casasola, debe guardar un tesoro de 
incalculables dimensiones históricas. Pero no 
me lo crean, porque hay gente asegurando 
que Meda se vio en la necesidad de vender 
al periodista Jorge Enrique González Castillo, 
todo el material acumulado durante bastantes 
años, tecualazo incluido.  

Estoy hablando de fotos y rollos, aunque 
seguramente también llegó a manejar la 
tecnología digital el amigo Meda: buen 
chico… Tengo curiosidad de saber si Salvador 
Guerrero y Arturo “El Guacho” Zúñiga, dejaron 
constancia de su actividad fotográfica, en 
el arcón de los recuerdos de sus viudas, 
porque ambos se significaron por ser unos 
ases de la lente. Chava Guerrero, bronco, 
pero buen amigo, murió frente a Palacio de 
Gobierno de un ataque al miocardio, y desde 
luego que no faltaron las voces al tenor de 
manifestar que si lo hubieran subido a un 
taxi para llevarlo a la Cruz Roja, al Seguro 
o a cualesquier institución de salud, “El 
Güero” Guerrero aun estaría dando lata. 
“El Guacho” Zúñiga  vivía porque Dios es 
grande; se salvó de morir aplastado tras 
soportar el peso del techo de su casa, sin 
embargo, tantos sustos o tantas alegrías, 
primero lo hicieron hipertenso, cargándole 
fuertes dosis de estrés, un tumor cerebral 
diagnosticado como benigno; finalmente 
no pudo salvar un infarto masivo a las vías 
coronarias el Capitán Olimpia, así conocido 
desde los tiempos en que Diario del Pacífico 
lo hacíamos con los riñones. 

Les prometo escribir otro día del famoso 
“Rocki” y desde luego de Martín Martínez 
Haro, maestros ambos del arte de capturar 
pedazos de realidad, para dejar constancia 
de nuestro paso por esta tierra de hombres 

sabios pero un poco ignorantes… El Toro 
González Curiel no deja de ser un tipo con 
suerte y hasta diría que demasiada. Gris 
ingeniero civil, egresado del Tecnológico 
de Tepic, se hizo amigo del Ney y le cambió 
la suerte igual que a Saldate. Durante la 
administración estatal del chaparrito de la 
Mololoa, ocupó la gerencia de la Comisión 
Estatal del Agua, ahí aprendió a realizar obras 
que le dejaban diezmo al patrón, pero a él 
mucho más, pues los costos se inflaban en 
demasía, por ello la calidad de las mismas 
era evidente. Terminado su periodo al frente 
del CEA, una negociación lo mandó a que 
jugara la presidencia municipal de Tepic en 
contra del ingeniero Amado Rubio Castañeda, 
a quien le hicieron fraude para que González 
Curiel tapara el excremento del gato. 

Hoy como delegado de la CONAGUA, “El 
Toro” juega al filo de la navaja proponiendo 
entubar los siete punto dos kilómetros de que 
consta el río Mololoa, en lugar de sanear sus 
aguas con las plantas de tratamiento actuales 
y las que pudieran faltar. Cuando Amado 
Rubio Castañeda estuvo al frente del CEA, 
el saneamiento del Mololoa llegó a niveles 
superiores del setenta por ciento; son cifras 
que nos dicen que con trabajo honesto se 
puede entregar buenas cuentas, primero al 
gobernador y enseguida al pueblo que paga 
con sus impuestos a todos los funcionarios 
y servidores públicos. 

“El Toro” pretende entubar el río Mololoa 
para que no huela y desde luego proteger a 
quienes lo contaminan. Siempre he tenido la 
impresión de que esta gente cochina paga 
millones de pesos por trabajar con impunidad, 
no creo estar equivocado aunque no sé cuánto 
dinero es el que destinan para corromper a 
las autoridades que están obligadas a velar 
por la salud de los pobladores. El río Mololoa, 
asignatura pendiente, pero Amado sí puede, 
verán que sí… 

PALESTRAZO: en un ambiente de franca 
amistad y compañerismo, ayer compartimos 
el pan y la sal con el Fiscal General Edgar 
Veitia, sin lugar a dudas el servidor público 
que mejores resultados le ha brindado al 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda. 
Previo al cuarto informe, un Nayarit seguro 
y gozando a plenitud las libertades que nos 
fueron legadas por los héroes de la patria.        

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

la desgracia en que se encuentran muchas 
familias de La Peñita.

Ante situaciones como las de estas familias 
se debe actual con solidaridad y respeto, 
sumarnos a la ayuda humanitaria para mitigar 
sus penas y restañar lo que perdieron, haciendo 
un lado los resabios y odios, pero no actuar 
como desalmados, sino abriendo nuestros 
corazones, un ejemplo a seguir es nuestro 
amigo Marti el Pollo de León, quien  diariamente 

aportando su grano de arena dando alimento de 
su restaurante para las familias damnificadas.         
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Convivió Veytia con periodistas de la entidad 
y les pidió ayuda para mejorar su trabajo

Firmarán convenio la C.F.E. y “Polo” sin el 
visto bueno de los priístas de la entidad

Por Rafael González Castillo 

El Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, saludó de mano y 
abrazo a la  mayoría de los periodistas 
de la entidad y les  invitó una rica  
comida en conocido centro social 
de Tepic. El funcionario  agasajó  
a los comunicadores  con el visto 
bueno del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el festejo 
se aprovechó para celebrar la paz 
que se vive en la entidad.

En el convivio se rifaron algunos 
regalos  y los reporteros pudieron 
consumir sus al imentos con 
agradable música  en vivo.

Al hacer uso de la palabra el Fiscal 
se  dijo muy orgulloso de ser amigo 

de los periodistas y afirmó que el 
evento no  era para destaparse  a 
un cargo de elección popular  y a 
afirmó que solamente Dios sabe si 
será candidato a  la gubernatura.

Veytia ante los reporteros  aseguró 
que seguirá trabajando para que 
la entidad  se   conserve tranquila 
como se lo ordenó el Ejecutivo y 
que dará su vida por los nayaritas 
si así se requiere. 

El Fiscal pidió  apoyo a los 
informadores para que critiquen 
sus errores  y señalen sus éxitos 
con el fin de perfeccionar su trabajo 
que hace las 24 horas del día  en 
beneficio de la población.

Por Rafael González Castillo 

La tarde noche de este miércoles 
se levantó el plantón de la Avenida 
Allende casi a la altura de la estación 
del ferrocarril en la capital del estado 

porque la Comisión Federal de 
Electricidad  aceptó firmar convenio 
con el alcalde Leopoldo Domínguez 
González. La rúbrica del acuerdo  
de pago se hará en  la capital de la 
república durante este jueves.

Por lo anterior los manifestantes 
se fueron muy contentos  a dormir 
a sus casas.

La C.F.E. aceptó negociar la deuda 
del SIAPA con “Polo” porque así lo 
acordó con los diputados federales 

del  PAN y PRD.
Por lo  pactado con la federal  

de electricidad en las próximas 
horas se restablecerá  la luz en 
los pozos  del  SIAPA.

Con la firma del convenio 
la alcaldía de Tepic cubrirá  
la energía  que se gaste 
por  distribuir el agua a la 
ciudad y abonará el adeudo 
de 90 millones de pesos que 
le heredaron los ex alcaldes 
capitalinos  a  Domínguez 
González.      

Rafael González Castillo 

Los basificados de los 19 
Ayuntamientos de la entidad hacen 
los preparativos para acudir a Tepic. 
Los  sindicalizados vienen en apoyo 
de sus compañeros que tienen  un 
plantón en la plaza “Bicentenario” 
desde el pasado lunes.

Los burócratas de los municipios 
tienen contemplado  llegar a la 
capital del estado  el viernes por 
la tarde y por la noche y durante 
sábado y domingo buscarán algunas 

otras alternativas de lucha que les 
permitan exigir la toma de nota para 
Águeda Galicia Jiménez, se firme 
el nuevo convenio laboral, les den 
el incremento salarial del 2013 a 
la fecha y que se repongan los mil 
millones de pesos que se deben 
al fondo de pensiones.

Los basificados de la capital 
del estado  afirman que de no 
obtener respuesta favorable a sus 
peticiones permanecerán frente a  
Palacio de Gobierno el tiempo que 
sea necesario.   

Se concentrarán en Tepic 
burócratas de todo el 

estado el próximo viernes

Orientación	Psicológica	Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Diputados no deben convertir el congreso 
en	una	oficialía	de	partes:	Pavel	Jarero	

Por José María Castañeda

Una vez que concluyó la 
manifestación entrevistamos 
al síndico municipal Francisco 
Ledesma, para conocer su punto 
de vista sobre la manifestación 
llevada a cabo minutos antes por 
personas de los partidos PRD y MC.

Chema, atendiendo a la gente 
como se merece, ellos piden hablar 
con la presidenta y vamos a buscar 
la manera para que exista el diálogo 

ahorita ya viste no quisieron que 
los atendiéramos nosotros de 
primera instancia para saber sus 
inquietudes y demás, pero pues 
no quisieron y eso es parte del 
proceso.

 Paco se sale esto de control 
en torno a la presidencia, a la 
ingobernabilidad, “No, no es una 
manifestación como ellos lo dicen 
pacífica y pues en la medida de lo 
posible esto amerita y sobre todo 
que sabemos las necesidades que 

existen en Santiago, no somos ahora 
sí que personas que desconocemos 
pero de antemano yo creo que más 
que protestas siempre hay que 
hacer propuestas para que esto 
avance, porque de otra manera 
yo ahorita no distingo ningún color 
veo por Santiago nada más.

Desagraciadamente así es 
siempre, el beneficiado o el afectado 
siempre es el pueblo, y jamás 
hay que estar peleados de esa 
manera porque pues hay que 

darle todo siempre a la 
gente, termino diciendo 
el síndico municipal. 
Por cierto hay que 
agregar al tema que en 
la plaza en un evento 
de licencias al 50 por 
ciento estaban la regidora 
traga-galletas en cabildo 
Paulina Hernández, y 
otra de apellido Márquez, 
además del Bécquer, y ninguno 
quiso dar una opinión en torno 
a la manifestación como si nada 

más su presencia en el lugar era 
de “orejas” y no de cabildistas, por 
lo que ahora que si dejaron morir 
sola a la patrona, ni hablar.

Por José María Castañeda 

De nueva cuenta se reúnen en 
la capital del estado   de  manera 
concreta en el Congreso del Estado 
los productores de mango con 
los diputados Aní Porras, Eddy 
Trujillo, y Benigno Ramírez, para 
continuar peleando el pago del seguro 
catastrófico luego que voceros del 
gobierno del estado hayan anunciado 
que ya acabaron de pagarle a los 
mangueros cuando esto no es verdad.

Entrevistado al respecto, el diputado 

Las manifestaciones no sacan de control a 
la administración municipal: Paco Ledesma 

Pavel Jarero Velázquez, mencionó 
que “si de hecho hace rato tuvimos 
la primera reunión y fuimos un  tanto 
duro en ese  sentido, decirles a los 
diputados del PRI, que deben de 
asumir su responsabilidad, no se 
puede estar esperando a que te 

den permiso para poder acordar 
cosas, hubo cierta molestia pero 
es la realidad, finalmente hace rato 
se tomó la decisión que mañana  
-hoy- a las 11 del día vamos a tener 
una reunión aquí en el CREAN con 
las cajas solidarias porque nosotros 
señalábamos que no puede ser 
posible que la mayor representación 
popular de Nayarit, este sometida 
a las cajas solidarias, y que de no 
existir una respuesta puntual pues 
entonces tendríamos que insistir, 
incluso en tener una reunión con el 
propio ejecutivo del estado, frente 
a la incapacidad manifiesta de la 
mayoría de los legisladores del PRI.

 Entonces dijo, esperamos tener 
hoy un planteamiento puntual porque  
incluso se decía por parte de la Gascón 
Mercado, desde esta semana pasada 
se presentaron ya, los listados de 
compañeros que tienen problemas 
con carteras vencidas con las cajas 

solidarias, y que en esta reunión puedan 
decirnos de manera muy puntual  en 
qué situación y de qué forma se va 
a apoyar a los productores.

El otro tema que dijimos en la mesa 
es que los legisladores tomemos la 
iniciativa de hacer un apartado en 
los presupuestos, que es facultad la 
aprobación nuestra en el sentido de 
tener recursos para siniestros que 
se puedan presentar que el propio 
gobierno de Nayarit, pueda tener 
capacidad de respuesta inmediata, 
el otro asunto que se comento fue 
de que necesitamos asegurar los 
cultivos, si verdaderamente hay una 
intención de ayudar al campo se tiene 
que traducir en cosas en concreto y 
el mejor momento es prácticamente 
ya en estas semanas porque están 
las discusiones de las propuestas de 
presupuestos para el ejercicio que 
viene entonces.

En ese sentido nosotros vamos a 
seguir intensificando nuestra  posición, 
vamos a entrar a otra reunión con 
Elías Salas, quien es el subsecretario 
de Sagader, porque hay otros temas 
que están sin atenderse, entonces esa 
es nuestra queja, hay un diálogo de 
sordos donde desafortunadamente es 
la mayoría de diputados del PRI, que 
no son capaces de tomar decisiones 
propias cuando es su atribución, es 
su obligación, es su facultad, el tomar 
y el resolver problemas concretos 
que se vienen a plantear aquí en la 
cámara, Pavel, se prevé un año aún 
más austero porque el presidente 

Enrique Peña Nieto le ha bajado 17 
mil millones más al campo mexicano, 
“pues imagínate todavía más grave 
porque el año pasado se disminuyó 
del presupuesto estatal  alrededor 
de 50 millones de pesos.

Es decir, solamente el 1 por ciento 
se destinó a la actividad principal de 
Nayarit en términos de economía, si 
viene un recorte presupuestal y se 
está considerando recortar al sector 
agrícola pues imagínate, el año 
pasado se argumentaba y se debatía 
de parte de la diputación del PRI, 
que la mezcla de recursos estatales 
con la federación nos iba a permitir 
tener más dinero para el campo y 
eso no pasó este año, no tenemos 
por qué volver a creer   que este año, 
vaya a haber más recursos para la 
actividad agrícola cuando este 2015, 
ya estuvimos y estamos padeciendo 
una crisis severa, y el problema va 
a profundizarse todavía más porque 
mira apenas están queriendo dar luz 
verde en el tema de la financiera, para 
los hortaliceros, para los 3 millones 
100 mil pesos  pero ya están encima 
también los otros cultivos, y hay mucha 
lentitud de parte de la autoridad que 
está obligada a  resolver el problema.

Entonces, seguramente va a 
intensificarse este tema y seguramente 
vamos a intensificar y vamos a ser más 
duros en los planteamientos porque los 
diputados y lo digo así con todas sus 
letras, los diputados del PRI, tienen 
que agarrar el toro por los cuernos, 
dejar de convertir este espacio como 
en una especie de oficialía de partes 
de que tienen que pedir permiso a 
la autoridad estatal para tomar o no 
tomar y resolver problemas de Nayarit, 
explico finalmente el ex presidente 
municipal, y hoy diputado local Pavel 
Jarero Velázquez.
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Antiguos seccionales son gente que si trabaja 
y que malamente destituyeron: Pipiripau

Por José María Castañeda

En el PRI, las ordenes son para 
acatarse  no para discutirse, dijo ayer en 
improvisada entrevista Sergio González 
García, con el reportero de esta casa 
editora, luego de ser enterado que el 
doctor José Lucas Vallarta Robles, 
había señalado que el ciclo al frente 
del partido del Profesor Juan  Carlos 
Ríos Lara, había tocado fondo.

Me sorprende su declaración, dijo 
el pipiripau,  que lo haya hecho y que 
haya dicho, Sergio, la vox populi, 
señala que Raúl Mejía González, 
siendo compadre y gente de confianza 
del nuevo presidente del PRI, Manlio 
Flavio Beltrones, pudiera palomear a 
Raúl Mejía, para hacerlo candidato 
a gobernador en el 2017 por lo que 
volvió a salir a la palestra política 
el doctor Vallarta, quien declaro a 
la prensa estatal que el PRI debe 
de tomar muy en cuenta a quien sin 
problema pudiera ser gobernador, 

Por José María Castañeda

La intención del reportero de 
esta editorial siempre ha sido la 
de darle seguimiento a los eventos 
que trastocan la tranquilidad de 
nuestro pueblo, aún a costa de 
nuestra integridad  tanto física 

como económica y esto lo saben 
las dirigencias del MC, del PRD, 
del PAN, y de la misma Antorcha 
Campesina, sin embargo como fue 
el caso de ayer en la manifestación 
que llevaban a cabo el MC, y PRD 
por que el PAN no acudió, y ni 
tampoco Fuerza Unida de Martín 

Carrillo, asistió haya sujetos que 
sintiéndose protegidos atrás de un 
micrófono la emprenden contra todo 
lo que se mueva.

Ese fue el caso de un manifestante 
del poblado de Pozo de Ibarra, 
quien confundiendo la gimnasia 

con la magnesia, 
la emprendió con 
todo en contra de la 
alcaldesa Fátima del 
Sol, a la que le adjudico 
uno y mil vituperios. 
Pero no nada más 
a  la  p res iden ta 
municipal la agarro 
como Negrito de feria, 
sino que también a 
los comunicadores 
a los que además de 
llamarnos maiceados, 
traga mierda, etc. 
etc. todavía pedía 
que le lleváramos el 
periódico regalado 
a las puertas de su 
casa, como cuando 
ocurría cuando Fátima 

era candidata.

Aquí voy a pedir prestada la frase 
que utiliza Joaquín Rodríguez, ya 
me viese, dijera la Nicona Crespo, 
ciertamente la libre manifestación se 
encuentra contemplada en nuestra 
carta magna, pero está no especifica  
si debe de hacer con calificativos 
denostativos, ojala y observe este 
burro enzapatado la máxima del 
benemérito de las Américas, y 
comprenda que el respeto al derecho 
ajeno es la paz.

Fueron alrededor de algunas 
200 personas las que acudieron 
a manifestarse encabezadas por 
Pablo Estrada del PRD y por Gerardo 
Ramírez, y Rodrigo de los mismos 

apellidos del Movimiento Ciudadano, 
quienes escucharon de propia voz del 
secretario del ayuntamiento Cristian 
Madera y del síndico Paco Ledesma, 
que la presidenta municipal no podía 
atenderlos porque  se encontraba en 
gira de trabajo por la Región de las 
Haciendas, cosa que provoco el enojo 
de los manifestantes que pese a que 
pidieron que comparecieran,  si no la 
presidenta el síndico municipal y el 
secretario del ayuntamiento, subieron 
a la parte alta de la presidencia 
para buscar hasta por debajo de 
los escritorios a la alcaldesa. No 
ahondare más en el tema porque me 
sacó un coraje entripado el orador 
del poblado de Pozo de Ibarra, quien  
llamó a la perrada “periodistas” 
come mierda.

“bueno aquí la designación hoy, yo veo 
en el presidente de la república Enrique 
Peña Nieto tomar el viejo régimen del 
PRI, hoy primero se le consulta y se 
consulta también con los gobernadores 
de los estados, esa es la consulta, la 
designación del partido la hace pero 
bajo un régimen que tú te has de acordar 
antes duramos 12 años sin tener ese 
poder en la presidencia de la república 
y ahora que esta pertenece a nuestro 
partido esa es la verdad.

Pregunta final Sergio, hubo dos 
grupos que separaron radicalmente  al 
priismo en la entidad al desbancar los 
llamados “Copades” a los tradicionales 
seccionales sin tener los primeros 
siquiera merecimientos y que hoy son 

regidores, síndicos, y diputados, “mucha 
molestia en todas las comunidades 
mucha gente se molestó porque los 
quitaron sin siquiera avisarles, yo tuve 
la oportunidad de hablar con algunos 

de ellos a los que les decía, mira tengo 
la fortuna de ser priista, con puesto o 
sin puesto he sido priista, hoy que ya 
no es seccional demuéstrele al partido 
que lo ocupa.

Y se ha ganado en muchas 
comunidades porque esa gente le ha 
seguido entrando y nosotros los hemos 
tomado en cuenta que otra gente, los 
puestos se van y se van Chema, son 
transitorios y a eso debe de estar uno 
preparado no llegar con el poder bajo 
el brazo y empezar a correr gente, 
para mí esa gente que destituyeron 
merece todo mis respetos porque es 
la gente que si trabaja Chema, terminó 
diciendo el ex alcalde santiaguense 
Sergio González García.

Orador de la manifestación PRD-MC 
ofendió a los comunicadores santiaguenses 


